
Denuncian a AMLO por
entregar bastón de mando
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‘No hay motivo para que
Ebrard se inconforme’
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Ciudad de México / El Universal         

El presidente Andrés Manuel López
Obrador aseguró que no hay motivo para
que Marcelo Ebrard se inconforme en
contra del proceso interno donde fue
electa Claudia Sheinbaum, como coordi-
nadora en defensa de la transformación,
pues se cumplieron sus peticiones.

“No hay ningún motivo, sin embar-
go, él puede tener otros elementos y
está en su derecho de manifestarse. Se
cumplieron todas (sus peticiones)”.

En conferencia de prensa, el man-
datario aseguró que tiene su concien-
cia tranquila.

“Si hubiésemos actuado de manera
antidemocrática, si hubiese habido deda-
zo, trampas, ya me sentiría muy mal,
pero no, tengo mi conciencia tranquila”.

Señaló que, si una encuesta del pro-
ceso interno hubiese salido distinta o el
margen hubiese estado reducido, pues
entonces sí habría más elementos.

Recordó que al inicio del proceso
interno decidió intervenir sin beneficiar
a algún aspirante y les propuso a las cor-
cholatas presidenciales un “reglamento”,
en el cual todos estuvieron de acuerdo.

Pidió esperar a conocer la decisión
de Ebrard, pues el lunes tiene una reu-
nión con su equipo, pero no decir “ya
se fue” de Morena.

SEÑALA QUE ES LIBRE 
DE TOMAR SU DECISIÓN

Luego de que Marcelo Ebrard dijo que
en Morena no tiene espacio, el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador
señaló que no le recomendaría nada,
pero dejó en claro que las puertas del
partido están abiertas.

“Nada (le recomendaría), él ya sabe
es un hombre de mucha experiencia;
decirle que como lo expresó Claudia
Sheinbaum que están las puertas abier-
tas (para Marcelo Ebrard)”.

El mandatario dijo que el excanciller

sigue siendo su “hermano”, pero es
libre en tomar su decisión si permane-
ce dentro del partido.

“Lo de Marcelo ya lo dije ayer es
una gente buena, es un hombre muy
preparado, una persona muy pretora,
tiene mucha experiencia política y es
mi amigo, así lo considero, y somos
libres”, manifestó.

“Está en libertad completa, somos
libres y hay que acostumbrarnos a esos,
la democracia es pluralidad, no pensa-
miento único, hay que garantizar siem-
pre el derecho de disentir”, señaló.

El actor Eduardo Verástegui es uno de los que busca contender.

En Escena

El mandatario señaló que ‘tiene la conciencia limpia’ por el proceso morenista.

La Selección Mexicana de
Futbol, dirigida por Jaime
Lozano, se verá frente a 

frente con el cuadro 
australiano en un juego 

amistoso que se celebrará en
el AT&T Stadium de Dallas,
Texas, a las 20:00 horas. La
escuadra nacional retoma su

actividad de partidos tras
coronarse en la Copa de Oro.
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El diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, puntualizó que
el jefe del Ejecutivo cometió actos anticipados de precampaña y campaña.

El presidente López Obrador indicó que se cumplieron sus peticiones.

Señaló que el excanciller tiene derecho de manifestarse.

Ciudad de México / El Universal         

El coordinador de Movimiento
Ciudadano (MC) en la Cámara de
Diputados, Jorge Álvarez Máynez,
denunció ante el Instituto Nacional
Electoral (INE) al presidente Andrés
Manuel López Obrador y a la virtual
candidata presidencial de Morena,
Claudia Sheinbaum, por la entrega del
bastón de mando, realizada este jueves,
en el Centro histórico de la Ciudad de
México, porque podría constituir un
acto anticipado de campaña.

“Se presenta denuncia por incumpli-
miento a lineamientos generales del
Instituto Nacional Electoral, incumpli-
miento a medidas cautelares y por
actos anticipados de precampaña y
campaña”, detalla la denuncia.

Dicha queja también es contra los
gobernadores y el jefe de gobierno de
la Ciudad de México, quienes asistie-
ron al acto que se llevó a cabo anoche
en el restaurante “El Mayor”.

“Denunciamos los actos anticipados

de campaña y el desvío de recursos
públicos consumados ayer con total
descaro por parte del presidente de la
República y Claudia Sheinbaum.
México logró prohibir en la ley las
prácticas del viejo régimen. No permi-
tiremos que regresen”, anunció en sus
redes sociales el diputado emecista.

Esta denuncia se suma a las más de
60 que el coordinador de MC ha inter-
puesto en contra de los exaspirantes de
Morena a la candidatura presidencial,
la propia ex jefa de gobierno Claudia
Sheinbaum y el presidente López
Obrador por presuntos actos anticipa-
dos de campaña y la utilización indebi-
da de recursos públicos.

Por su parte, el Partido de la
Revolución Democrática (PRD) tam-
bién interpuso una queja ante el INE
contra el presidente y Morena, por la
intromisión en el proceso electoral
2024, por la entrega del bastón de
mando a Claudia Sheinbaum, coordi-
nadora de los Comités de Defensa de
la Cuarta Transformación.

Ciudad de México / El Universal       

El consejero del INE, Martín Faz,
informó que seis personas cumplieron
con la documentación para solicitar la
candidatura independiente a la presi-
dencia en 2024.

Las personas que consiguieron su
constancia son Eduardo Verastegui,
Ulises Ruiz, Rocío Gabriela González,
César Asiain del Castillo, Eric Flores y
Ofelia Edgar Mares.

Sin embargo, 21 personas no entre-
garon su documentación completa, por
lo que tendrán 48 horas para subsanar
estos requisitos. De lo contrario, que-
darán descartados del proceso.

El consejero precisó que, a partir del
sábado, los aspirantes podrán comen-
zar con la recolección de 960 mil fir-
mas para formalizar su candidatura.

“Pero luego también hay otro muy
importante, que es el tema de los regis-
tros de las candidaturas, en donde se va
a ver todo el tema de las acciones afir-
mativas, es decir, todas aquellas obli-

gaciones que tendrán los partidos polí-
ticos para registrar candidaturas de per-
sonas en situación de vulnerabilidad,
personas de comunidades indígenas,
personas afromexicanas, personas con
discapacidad, personas emigrantes que
viven en el extranjero, incluso una
nueva, que es personas en situación de
pobreza”, añadió.

¿CUÁLES SON LOS REQUISITOS?
• Manifestar al INE sobre la inten-

ción de participar como candidata o
candidato independiente, acudir con la
papelería requerida y cumplir con los
requisitos señalados por el organismo
electoral

• Para presidente, recabar el 1 por
ciento de la lista nominal de electores
en el país, distribuido en al menos 17
estados con igual porcentaje en cada
una de ellas.

• Presentar su solicitud de registro
con la documentación que acredite que
cumple con los requisitos.

Ciudad de México / El Universal       

El Paquete Económico para 2024
garantizará una transición ordenada
para la siguiente Presidencia de la
República, señaló el secretario de
Hacienda y Crédito Público (SHCP),
Rogelio Ramírez de la O, al entregar el
proyecto a la presidenta de la Mesa
Directiva de la Cámara de Diputados,
Marcela Guerra, y al presidente de la
Junta de Coordinación Política
(Jucopo), Jorge Romero Herrera.

“Plantea lineamientos de política
económica prudentes y alineados con
los objetivos seccionales establecidos
en el Plan Nacional de Desarrollo
2019-2024, en un entorno de finanzas
públicas sanas, un nivel de deuda esta-
ble y sostenible, y hechos que garanti-
zarán una transición ordenada para la
siguiente administración”, señaló el
funcionario federal.

Señaló que el Paquete Económico
busca dar continuidad a las principales
acciones impulsadas por el gobierno que
encabeza el presidente Andrés Manuel

López Obrador, entre los que los que se
encuentran los programas sociales.

“Se destinarán más de 727 mil
millones de pesos a los principales pro-
gramas sociales, como Pensión para el
Bienestar de las personas adultas
mayores, pensión para el bienestar de

las personas con discapacidad perma-
nente, Sembrando Vida, fertilizantes,
producción para el bienestar precios de
garantía”, detalló.

Expuso que para 2024, la SHCP
estima que la economía mexicana crez-
ca en un rango de 2.5 a 3.5% real anual.

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, indicó que plantea 
lineamientos prudentes ‘en un entorno de finanzas públicas sanas’.

Dan constancia a aspirantes
de candidaturas independientes



¿Qué tal le suena

Movimiento Ciudadano? —

le pregunté a Marcelo

Ebrard.

—No he hablado con

ellos, —me respondió. —Yo ahorita

no veo la necesidad de separarme de

Morena. Soy parte y he sido parte del

proceso durante mucho tiempo. Y no

se me hace correcto decir: “¡ah,

bueno!, me voy por el partido que

sea”.

Eso fue en mayo. Después vino el

verano y todo lo cambió. El futuro de

Marcelo Ebrard todavía es incierto,

pero pase lo que pase, todo indica que

en 2024 México elegirá a una mujer

presidenta. La primera en su historia.

Y las opciones no pueden ser más dis-

tintas.

Claudia Sheinbaum, por Morena,

es seria, comedida y reservada.

Xóchitl Gálvez, por el Frente Amplio

por México, es sonriente, chistosa y

atrevida. Por ahora las encuestas dan

ventaja a la morenista, pero aún es

pronto así que el país se concentra

solo en la batalla histórica entre dos

mujeres por la Presidencia de

México.

No es poca cosa. Es más bien un

logro contar con dos mujeres para

decidir quién gobernará un país en el

que la violencia y la inequidad de

género son un problema grave. A

veces, perdidos entre los árboles,

somos incapaces de ver el bosque. Y

entre conteos de encuestas, desacuer-

dos, tensiones, denuncias y acusa-

ciones en la mañanera, corremos el

riesgo de olvidar lo esencial: si nada

cambia, una mujer decidirá el destino

de México durante el próximo sexe-

nio.

Cada día, 10 mujeres mueren

asesinadas por el solo hecho de ser

mujeres. Por cada 100 pesos que gana

un hombre en México, una mujer

gana 86. Y aunque el país tiene heroí-

nas de renombre a lo largo de su his-

toria y madres ejemplares por todo su

territorio, las posiciones de poder

siempre habían estado en manos de

hombres. Por eso lo que estamos

viendo es un verdadero giro en la vida

nacional.

Cuando las entrevisté, a las dos les

pregunté por qué quieren ser presi-

dentas de México.

—Por qué este país merece más,

—me dijo Xóchitl. —No merece

odio, división. No merece que el tema

de salud esté del cocol. No merece

tanta violencia, de verdad que las

cosas se han salido de control.

—Estamos viviendo un tiempo

histórico excepcional en México, —

fue la respuesta de Claudia. —El

cambio que hizo el presidente López

Obrador es muy importante y yo creo

que ese cambio tiene que consoli-

darse. Y segundo, porque creo que es

el tiempo de las mujeres.

Pero más allá de que una de las dos

será la primera mujer Presidenta de

México, una pregunta es clave: ¿qué

tanto, cada una de ellas, conseguirá

cambiar al país?

@JulioVaqueiro

l 1 de diciembre de 2018,

Andrés Manuel López Obrador

fue el primer presidente mexi-

cano en recibir el bastón de

mando durante una ceremonia

encabezada por representantes

de los 68 pueblos originarios. Dicho bastón es

el báculo que simboliza el poder y jerarquía de

líderes, el símbolo de respeto más significati-

vo otorgado por las comunidades indígenas a

un presidente comprometido a llevar a cabo

una digna gestión. El bastón recibido por

AMLO representa a más de 10 millones de

personas de diferentes Estados y etnias, elab-

orado de madera de cedro de Tlaxcala. López

Obrador: “El bastón de mando representa el

compromiso de servir obedeciendo la volun-

tad del pueblo”.

Es ahora, una vez que Claudia Sheinbaum

ha sido ungida como “Coordinadora de la

Defensa de la 4T”, es decir, candidata de

Morena a la presidencia de la República, que

AMLO le otorga el bastón de mando dando

por descontado que Claudia será la próxima

presidenta de México. Y si en una de esas

Claudia pierde la elección, ¿qué mando

ejercerá? Y si Xóchitl resulta triunfadora, ¿se

le transferirá algún bastón de mando?

La investidura de Claudia es una crónica

anunciada de cuando menos dos años atrás, a

través de distintas demostraciones públicas de

afecto de López Obrador a su notoria consen-

tida. Ninguna sorpresa, la maquinaria del

poder estuvo al servicio de la exjefa de gob-

ierno a lo largo de su gira de precampaña, que

no fue de precampaña. 

Y por supuesto Marcelo Ebrard en todo

momento resintió el piso disparejo, externan-

do reiteradamente su inconformidad, al grado

de presionar los métodos de encuestas y con-

teo de votos, en evidente muestra de desconfi-

anza hacia Claudia y hacia su otrora chómpi-

ras Mario Delgado. 

A tres horas de que se pronunciaran las pal-

abras mayores a favor de Claudia, Marcelo

poseído del síndrome de Camacho Solís,

denunció públicamente la serie de irregulari-

dades presentes a lo largo del proceso de

selección, invalidando anticipadamente los

resultados, solicitando un nuevo proceso de

selección de candidato, molesto porque a sus

representantes le negaron el acceso al conteo

de boletas. 

Marcelo llamó cobardes a Mario Delgado y

a Alfonso Durazo, no asistió al evento de

nominación y anticipó que el próximo lunes

dará a conocer sus pasos a seguir en relación

al proceso electoral de 2024. Marcelo tiene

tres posibles opciones: Cuadrarse a la 4T

aceptando a Claudia, pugnando por conver-

tirse en líder del Senado. Negociar su candi-

datura presidencial representando a

Movimiento Ciudadano, lo que significaría un

perder-perder, entregándole la plaza a

Morena. Sumarse al Frente Amplio respaldan-

do a Xóchitl a cambio de una posición de

gabinete o de representación en Estados

Unidos.

Ciertamente Marcelo ilusamente creyó que

“nobleza obliga”, luego de que en anteriores

coyunturas él declinó a favor de su amigo

Andrés Manuel, quién ahora optó por privile-

giar la continuidad con cambio que Claudia le

garantiza. 

Queda lo dicho por Alfonso Durazo “Las

incidencias fueron menores sin impactar el

resultado”, por Mario Delgado “No más tapa-

dos, no más imposiciones, no más cargadas,

no más simulaciones”, AMLO: Es inédito,

podrán decir lo que quieran nuestros adversar-

ios, pero se acabó el dedazo…Va a continuar

la transformación, no van a regresar los cor-

ruptos al poder, les apuesto”.

Finalmente arranca el proceso electoral.

a decisión que tome

Marcelo Ebrard en el

transcurso de las próxi-

mas horas aportará

claves cruciales de lo

que políticamente sigue para él, pero

también del devenir inmediato del

partido en el poder, de su recién des-

ignada coordinadora de la defensa de

la 4T y virtual candidata presidencial,

y de lo que será su desempeño en las

elecciones del año próximo.

Tras la victoria de Claudia

Sheinbaum, la descalificación de

Ebrard al método y resultado de las

encuestas, el absoluto respaldo de

AMLO a la exjefa de gobierno de la

CDMX y su negativa a reponer el

proceso interno, el excanciller

reconoció que ya no tiene cabida en

Morena, pero aseguró que su nombre

estará en las boletas de la elección

presidencial.

¿Cuáles serían las posibles vías?

Una candidatura independiente o ser

el abanderado de otro partido. En este

último caso solo está disponible la

candidatura de Movimiento

Ciudadano.

Ebrard y su equipo pasaron prácti-

camente todo el día de ayer evaluan-

do escenarios. El de la candidatura

independiente muy presionados por

el hecho de que ayer mismo venció el

plazo para que los aspirantes reg-

istren ante el INE su intención de par-

ticipar.

Hasta el momento de redactar esta

columna, el cuarto de guerra de

Ebrard no se había pronunciado ofi-

cialmente al respecto ni en el INE se

sabía de su registro como candidato

presidencial independiente, mientras

que en restaurante y hotel “El Mayor”

del centro de la ciudad de México

AMLO transfería a Sheinbaum el

bastón de mando de Morena.

Si el excanciller, como parece, no

ha optado por el camino de una can-

didatura independiente (en el que

debe captar casi un millón de firmas

de respaldo y disponer de una estruc-

tura nacional que no tiene para poder

garantizar el éxito), solo tendrá la

opción de participar como abandera-

do de MC. No se olvide que el man-

damás de ese partido, Dante Delgado

ha corroborado que mantiene contac-

to con Ebrard y comentado a sus cer-

canos que es garantía de crecimiento

del negocio electoral que muchos

beneficios le han reportado a él y a

sus seguidores.

Fuentes de su primer círculo

refirieron que en los análisis de ayer

también se consideró la opción de

impugnar, ya sea a través del INE -

por tratarse de un procedimiento par-

tidista de selección interna- o ante el

Tribunal Electoral del Poder Judicial

de la Federación (TEPJF) la encuesta

y el triunfo de Sheinbaum a partir de

las irregularidades cometidas a favor

de la exjefa de Gobierno, de acuerdo

con el equipo que se dedicó especial-

mente a documentarlas y que ayer

fueron presentadas en un informe de

treinta páginas que denuncia la par-

ticipación e intervención de la

Comisión de Encuestas de Morena y

de funcionarios de la Secretaría del

Bienestar y de otras dependencias a

favor de Claudia, el conocimiento

previo de secciones a encuestar por

parte de su equipo, la cadena de cus-

todia de urnas comprometida y la

coacción a las personas encuestadas.

Las pruebas, por lo que se sabe,

son tan firmes como las que dieron

lugar a que la sala superior del TEPJF

revocara el 12 de abril de 2019 la res-

olución de Morena mediante la que

designó vía encuesta la candidatura

de Luis Miguel Barbosa al gobierno

de Puebla y ordenara la reposición

del proceso con una normativa clara

en el levantamiento del ejercicio

demoscópico.

El abogado electoral que llevó el

caso, Víctor León comentó a esta

columna que el juicio para la protec-

ción de los derechos político-elec-

torales del ciudadano (Expediente:

SUP-JDC-75/2019) fue promovido

por el senador Alejandro Armenta

Mier (entonces y ahora aspirante a la

candidatura de Morena por Puebla) y

que el magistrado electoral ponente

fue Felipe Alfredo Fuentes Barrera.

Con el antecedente poblano y una

vez agotadas las impugnaciones en

los órganos internos morenistas,

Ebrard también podría decidir seguir

en el partido, impugnar, echar abajo

el triunfo de Sheinbaum que cues-

tiona y lograr que se reponga el pro-

ceso. Se ve difícil.

Por lo pronto y sin que aún se

pueda pronosticar su alcance, el daño

que esta ruptura le provoca desde ya

a Morena, a la 4T, a Sheinbaum y al

propio López Obrador es enorme.

Quienes alegan con él que está en su

derecho hacen malabares inclusive

con su permanencia misma en las

filas ebrardistas. Muchos son fun-

cionarios de gobierno y legisladores

que empiezan a alinearse con

Sheinbaum y a reincorporarse a sus

labores. Pero quienes critican su pro-

ceder, defienden la encuesta y respal-

dan a la exjefa de Gobierno no lo

bajan de traidor y lo acusan de hacer

el trabajo sucio desde las tuberías al

Frente Amplio por México.

Acaso por todo esto, lo que se vio

el miércoles pasado en el World

Trade Center durante el “descorche”

de Claudia (ya no hay destape porque

ya no hay tapado ni dedazo, dice

AMLO) fue que al cuestionarse la

legitimidad de la encuesta que

empoderó a Sheinbaum, la frialdad

cubrió los rostros de morenistas y ali-

ados, quienes no reaccionaron ante

un llamado a la unidad que, por lo

visto no tuvo eco en ellos.

l fin de semana pasado,
durante el recorrido de dos
días a bordo del Tren Maya,
el presidente Andrés Manuel
López Obrador aprovechó
para hablar con su equipo

más cercano y les dijo que para él era muy
importante la entrega del “bastón de
mando”, porque aunque sea un acto sim-
bólico de transferencia del poder –en tanto
se hace oficial la entrega de la banda presi-
dencial el 30 de septiembre del 2024–, sig-
nifica ceder todas las decisiones transexe-
nales, entre ellas las de los candidatos que
van a competir el próximo año.

El Presidente platicó largo y tendido con
cada uno de sus colaboradores, la mayoría
de su gabinete legal y ampliado (secretarios
y secretarias de Estado, directores de
empresas estatales y titulares de organismos
descentralizados de gobierno), así como su
hijo Andy, a quien ve como su heredero y es
muy cercano a la virtual candidata presiden-
cial de Morena, Claudia Sheinbaum. Según
fuentes que estuvieron presentes en el recor-
rido, AMLO les aseguró que no va a inter-
venir en el gobierno de su posible sucesora.

“No me voy a meter en nada en las can-
didaturas del 2024”, les decía a todos. Por
eso, agregó, hace varias semanas llevó a

cabo una reunión en la que convocó a su
gabinete para que le hicieran saber quiénes
lo van a acompañar hasta el final de su
administración. Aun cuando ha anunciado,
por ejemplo, que Zoé Robledo no se iría a
competir por la candidatura de Chiapas, o
que Javier May sí buscaría la candidatura de
Tabasco, el Presidente aseguró que “una vez
entregando el bastón de mando”, las deci-
siones serán de la “corcholata” ganadora y
de Morena. Aunque se va a utilizar el
mismo método de encuesta, sobre todo para
los nueve estados que van a cambiar de gob-
ierno, el peso de Sheinbaum y de Mario
Delgado será muy importante a la hora de
las definiciones.

Esta es la razón por la que los 22 gober-
nadores de Morena salieron en bloque este
miércoles a respaldar el proceso de elección
interna frente al exabrupto de Marcelo
Ebrard. El respaldo, implícita o explícita-
mente, era para Claudia Sheinbaum, quien
obtuvo cerca de 15 puntos arriba de Ebrard
en las encuestas que se dieron a conocer.
También esto explica por qué figuras
morenistas que apoyaron a otras “cor-
cholatas” desempolvaron sus fotos con la ex
jefa de Gobierno para publicarlas en sus
redes sociales como muestra de apoyo.

El mensaje del Presidente, el fin de sem-
ana pasado, corrió como pólvora entre los
morenistas. “Sí va a cederle el poder y el

control a Claudia”, se sorprendían algunos.
Y es que el presidente sí piensa irse a vivir
a su rancho de Chiapas y no inmiscuirse en
los planes y proyectos de la nueva presiden-
ta. Les dijo que solamente va a enfocarse en
terminar sus proyectos de infraestructura y
otros como el del IMSS-Bienestar, para no
dejar “obras y programas inconclusos”. En
el fondo tampoco quiere tomar responsabil-
idad de lo que haga bien o mal su sucesora,
sino pasar a la historia como el fundador de
la llamada “Cuarta Transformación”, el que
dejó los cimientos bien arraigados, y tam-
bién el que le abrió la puerta a una mujer
para convertirse por primera vez en presi-
denta.

Es por esto que el presidente dijo en con-
fianza a sus colaboradores y empresarios
amigos en el recorrido del Tren Maya que
esta semana se dio el “destape” improbable
del secretario de Seguridad Ciudadana de la
CDXM, Omar García Harfuch, quien no era
considerado como una opción realmente
posible, pese a que siempre sale bien evalu-
ado en las encuestas, pero ahora, al tener
Claudia Sheinbaum el “bastón de mando”,
sí podrá impulsarlo como siempre lo quiso
hacer. Es prácticamente un hecho que
García Harfuch va a renunciar este fin de
semana para entrar de lleno en la competen-
cia por la capital, como ya lo hizo la
alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada.

Con el bastón de mando en la mano,
Claudia Sheinbaum comenzó a ejercer el
poder.

sábado 9 de septiembre del  2023

Pachuco

El poder de Claudia

Julio Vaqueiro

Mario Maldonado

L

-

E

Presidenta

Los caminos tortuosos de MarceloBastón 
y rebelión
José Rubinstein

Raúl Rodríguez Cortés

E
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Además del capo Vicente Carrillo

Fuentes, la Secretaría de Relaciones

Exteriores (SRE) también autorizó la

extradición a los Estados Unidos de Erick

Valencia Salazar, alias “El 85”, fundador

del Cártel Jalisco Nueva Generación

(CJNG) junto con su exsocio, Nemesio

Oseguera, “El Mencho”, misma que por el

momento fue frenada por un juez federal.

En agosto pasado, la Cancillería emi-

tió el acuerdo por el que concedió el tras-

lado de “El 85” para ser procesado por la

Corte Federal de Distrito para el Distrito

de Columbia, en los Estados Unidos, por

tráfico de drogas al vecino país entre

2003 y 2008.

No obstante, Valencia Salazar, recap-

turado el año pasado por el Ejército y la

Guardia Nacional, interpuso un amparo

ante el titular del Juzgado Quinto de

Distrito en Materia de Amparo y Juicios

Federales en el Estado de México,

Alfonso Alexander López Moreno, quién

lo otorgó la suspensión provisional con-

tra el acuerdo para los efectos siguientes:

“Se concede dicha medida cautelar, para

el efecto de que no se ejecute el acuerdo de

extradición emitido el dieciséis de agosto

de dos mil veintitrés, por la Secretaría de

Relaciones Exteriores, hasta en tanto se

resuelva la suspensión definitiva”.

Valencia Salazar fue notificado perso-

nalmente del acuerdo de extradición el

22 de agosto de 2023, por personal de la

Secretaría de Relaciones Exteriores.

Valencia Salazar fue detenido en sep-

tiembre de 2022, en Tapalpa, Jalisco,

donde se encontraba vacacionando. 

CDMX / El Universal                

El presidente Andrés Manuel

López Obrador advirtió al gober-

nador de Texas, Greg Abbott, que

le ganará en el proceso judicial

tras ampararse para no retirar las

boyas flotantes que ordenó insta-

lar sobre el río Bravo como

medida para evitar la llegada de

migrantes a ese estado.

En conferencia de prensa y

al hablar sobre el tema migrato-

rio, el jefe del Ejecutivo federal

reconoció que este proceso

judicial llevará tiempo, pero

calificó como “completamente

imprudente” e “inhumano” lo

que está haciendo el goberna-

dor republicano.

“Ya se amparó el gobernador

de Texas, no quiere quitar las

boyas, se le ordenaron, pero acu-

dió a una instancia judicial para

que le permitan mantener las

boyas, pero continúa el juicio y

lo vamos a ganar, lo va a ganar el

gobierno del presidente Biden.

“Va a llevar tiempo, pero es

completamente imprudente lo

que está haciendo el gobierno

de Texas, y además inhumano.

Entonces, vamos a seguir tra-

tando este tema”, declaró.

El jueves, el presidente

López Obrador celebró el fallo

de un juez federal en Estados

Unidos de ordenarle al gobier-

no de Texas retirar las boyas.

Reconoció que el gobierno

texano podía apelar dicha deci-

sión, pero afirmó que no le asis-

te la razón.

CDMX / El Universal                

A unos días de que se cumplan

9 años de la desaparición de los

43 normalistas de Ayotzinapa,

Tomás Zerón de Lucio, exdi-

rector de la Agencia de

Investigación Criminal de la

extinta PGR, tramitó un ampa-

ro con el que busca que el sub-

secretario de Derechos

Humanos, Población y

Migración, Alejandro Encinas

Rodríguez, así como la

Secretaría de Gobernación, no

se refieran a él como el creador

de la llamada “verdad históri-

ca” del caso, con base en tortu-

ras y alteración de pruebas.

Zerón de Lucio, quien se

encuentra prófugo en Israel,

solicitó el martes pasado al

Juzgado Decimoquinto de

Distrito de Amparo en Materia

Penal en Ciudad de México la

suspensión para efectos de

que Encinas Rodríguez y la

Secretaría de Gobernación eli-

minen de sus redes sociales

mensajes, comunicados de

prensa y videos en los que se

le acusa como artífice de la

“verdad histórica” del caso

Ayotzinapa.

A través de su apoderado

legal, el exmando ministerial

reclamó que el subsecretario de

Derechos Humanos, Alejandro

Encinas Rodríguez, transgre-

dió los principios de presun-

ción de inocencia y debido pro-

ceso, al publicar en agosto

pasado, en una red social, un

mensaje y video en el que se

reiteran tales afirmaciones.

CDMX / El Universal                

Representantes de los partidos

con representación nacional

exhortaron a los consejeros del

Instituto Nacional Electoral

(INE) terminar con la polariza-

ción y confrontación interna, lo

cual no ha permitido el nom-

bramiento y operación de

diversas comisiones, ello de

cara al arranque del proceso

electoral federal 2024, el más

grande de la historia.

Al iniciar la sesión extraordi-

naria de ayer, los representantes

de partidos solicitaron retirar del

orden del día un punto donde los

consejeros Dania Paola Ravel

Cuevas, Carla Astrid Humphrey

Jordán, Beatriz Claudia Zavala

Pérez, Arturo Castillo y José

Martín Fernando Faz Mora, 

un proyecto de acuerdo por el

que se preveía la integración 

y presidencias de las comisio-

nes permanentes y otros órganos

del instituto.

Sin embargo, los represen-

tantes de partidos cuestionaron

que no exista un acuerdo entre

los 11 consejeros electorales

para la conformación de

dichas comisiones.

El representante del PRI ante

el Consejo General del INE,

Hiram Hernández, exhortó al

Consejo General del INE, que

preside Guadalupe Taddei

Zavala, a nombrar las comisiones

de forma conjunta ya que de

“desde hace muchas semanas y

meses hay problemas con los

nombramientos porque hay

muchos jaloneos. Me da mucha

tristeza ver un consejo dividido”.

La propuesta respaldada por

los representantes del PRD,

Morena, PVEM y PT, pidió

bajar dicho acuerdo por no

tener el acuerdo de los 11 con-

sejeros electorales.

“No entiendo por qué 11 con-

sejeras y consejeros no se pue-

den poner de acuerdo para nom-

brar lo que tienen que nombrar

para la buena vida institucional

“, dijo el representante del PRI.

Érick Valencia Salazar sería enviado a
Estados Unidos para ser procesado
por tráfico de drogas.

El presidente afirmó que el proceso contra las boyas de Gregg Abbott llevará tiempo.

Cuernavaca / El Universal                

Elementos de la Fiscalía de la

Ciudad de México en coordina-

ción con infantes de la Marina y

la Comisión Estatal de

Seguridad realizaron un operati-

vo en la Fiscalía Especializada

para la Investigación y

Persecución del Delito de

Feminicidio, para detener a su

titular Fabiola García Betanzos.

De acuerdo con fuentes

extraoficiales junto con la fiscal

contra los feminicidios también

ejecutaron orden de aprehen-

sión contra un agente del

Ministerio Público, ambos

involucrados en el caso de la

joven Ariadna Fernanda, cuyo

cadáver fue encontrado en

Morelos en octubre de 2022.

De acuerdo con datos propor-

cionadas por autoridades poli-

ciales, el operativo comenzó

alrededor de las 18:50 horas,

cuando los uniformados cerraron

la circulación de la avenida San

Diego para ingresar a la Fiscalía

de Feminicidios.

Mandos policiales informa-

ron que el objetivo era detener

a la fiscal contra los feminici-

dios en Morelos, por el delito

de “feminicidio en calidad de

auxiliar” en el caso Ariadna

Fernanda; la Fiscalía General

del Estado (FGE) no ha confir-

mado o desmentido.

El operativo de las fuerzas

castrenses y policiales se tras-

ladó a la Fiscalía de Delitos de

Alto Impacto, y de acuerdo con

versiones policiales la fiscal con-

tra los feminicidios era traslada-

da hacia la Ciudad de México.

NIEGAN LIBERTAD 
A URIEL CARMONA

Una jueza de Distrito negó la

libertad al fiscal de Morelos,

Uriel Carmona Gándara, preso

en el penal del Altiplano, por lo

que hace al segundo proceso ini-

ciado en su contra por el delito

de encubrimiento por favoreci-

miento, en el caso del feminici-

dio de Ariadna Fernanda.

Asimismo, rechazó suspender

el proceso penal que inició la

Fiscalía General de Justicia de la

Ciudad de México (FGJCDMX)

dentro de la carpeta de 

investigación 012/2310/2023-

OA, en su contra.

El pasado 5 de septiembre,

Carmona Gándara interpuso un

amparo con el que impugnó la

“inconstitucional” restricción

de su libertad personal y el libre

ejercicio de su cargo, así como

la sujeción y sustanciación del

proceso penal, y la orden verbal

o escrita a todos los titulares.

La funcionaria Fabiola García Betanzos es acusada del delito
de ‘feminicidio en calidad de auxiliar’.

Le vamos a ganar al gobernador
de Texas por muro flotante: AMLO

Al calificarla como “una

buena noticia”, el presiden-

te Andrés Manuel López

Obrador adelantó que el

gobierno de Estados

Unidos ha decidido regre-

sarle a México la categoría

1 en materia de seguridad

aérea y lo cual será forma-

lizado la semana próxima.

En conferencia de pren-

sa, el mandatario federal

agradeció al gobierno de

Estados Unidos, en espe-

cial a su homólogo, Joe

Biden por regresarle a

México esta categoría y aseguró que se cum-

plieron con todos los requisitos.

Señaló que regresarle esta categoría a

México es signo de las buenas relaciones entre

ambos países.

“Una buena noticia, ayer

de manera no oficial, por-

que van a hacer el trámite,

la semana que viene. Ya le

informaron a la secretaria

de Relaciones Exteriores,

Alicia Bárcena, habló con

ella el secretario de

Comunicaciones de

Estados Unidos para infor-

marle que han decidido ya

entregar a México la cate-

goría 1 en la operación del

aeropuerto. Entonces es

una buena noticia que lo

van a formalizar la semana próxima.

“Le agradecemos mucho al secretario de

Transporte y le agradecemos al presidente

Biden. Se cumplieron los requisitos”, manifestó.

Ya le informaron a la 

secretaria de Relaciones

Exteriores, Alicia Bárcena,

habló con ella el secretario 

de Comunicaciones de EUA

para informarle que han 

decidido ya entregar a 

México la categoría 1 

en la operación del 

aeropuerto.

Andrés Manuel López Obrador

“
‘MÉXICO RECUPERARÁ CATEGORÍA 1 EN AVIACIÓN PRÓXIMA SEMANA’

Confrontación entre consejeros ha impedido el nombramiento
y operación de algunas comisiones.

Llaman partidos al INE
terminar polarización

Detienen a fiscal de Feminicios de Morelos

Se ampara para que no le llamen
el ‘creador de la verdad histórica’

Tomás Zerón (izq.) es señalado por el subsecretario de DDHH de la Segob, Alejandro Encinas,
como el artífice de la versión oficial de la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa.

Frena juez extradición de fundador de cártel
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La virtual candidata del Frente Amplio
por México, Xóchitl Gálvez, se reunió
en privado con gobernadores y dirigen-
tes del PRI para analizar la ruta crítica
de cara al 2024 y en dónde los líderes
del tricolor le reiteraron su respaldo.

Acompañado por exdirigentes
nacionales y liderazgos priistas, el
Presidente del Comité Ejecutivo
Nacional (CEN) del Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
Alejandro Moreno, encabezó hoy un
encuentro con la Responsable de la
Construcción del Frente Amplio por
México, Xóchitl Gálvez, con quien se
cerraron filas y se dialogó acerca de los
problemas nacionales que más preocu-
pan a las familias mexicanas.

La dirigencia nacional y los lideraz-
gos del partido expresaron a la legisla-
dora su total respaldo y apoyo de cara a
los retos y desafíos por venir.

En la sede nacional del PRI, la sena-
dora estuvo acompañada por el diputa-
do federal Santiago Creel Miranda.

A la reunión, asistieron la
Secretaria General del CEN, Carolina
Viggiano; la Presidenta de la Mesa
Directiva de la Cámara de Diputados,
Marcela Guerra; los gobernadores de

Coahuila y Durango, Miguel Ángel
Riquelme y Esteban Villegas, así
como los coordinadores parlamenta-
rios del partido en el Senado y en la
Cámara de Diputados, Manuel
Añorve y Rubén Moreira.

Además, participaron el gobernador
electo de Coahuila, Manolo Jiménez, y
Alejandra Del Moral.

El Presidente Alejandro Moreno y
Xóchitl Gálvez estuvieron acom-
pañados también por Enrique de la
Madrid, Ildefonso Guajardo y José
Ángel Gurría.

Asimismo, asistieron los exdiri-
gentes nacionales del PRI: Pedro
Joaquín Coldwell, María Cristina
Díaz Salazar, César Camacho Quiroz,
Manlio Fabio Beltrones, Roberto
Madrazo y Carolina Monroy.

LA ARROPAN LAS BASES
El Auditorio Plutarco Elias Calles
arropó a la virtual candidata del Frente
Amplio Va por, Xóchitl Gálvez con
consignas como “¡Presidenta,
Presidenta!” y “Xóchitl amiga, el PRI
está contigo”.

Por primera vez en la historia de 94
años del partido, se recibió a una vir-
tual candidata que no emanó de las
filas o sectores del partido fundado

por Plutarco Elías Calles.
La ola tricolor que lo mismo arropó

en su momento a candidatos como
Lázaro Cárdenas, José López Portillo
o Luis Donado Colosio, hoy aplaudió

a Gálvez, vestida de huipil rojo y
blanco, senadora del Partido Acción
Nacional (PAN), pero que no está afi-
liada a ese partido.

Alejandro Moreno, quien hace unos

días bajó de la contienda a la histórica
líder Beatriz Paredes, no escatimó hala-
gos en favor de la hidalguense a quien
calificó en un vídeo como la promotora
de “la primavera mexicana”.

Ciudad de México / El Universal         

El recorte que se la haga al Poder
Judicial, de entre 15 mil y 24 mil millo-
nes de pesos, será destinado a los pro-
gramas sociales, como la pensión para
adultos mayores que será incrementado
a partir de enero de 2024, señaló el
diputado Hamlet García (Morena).

En el marco de la entrega del
Paquete Económico 2024, en la
Cámara de Diputados, el legislador
detalló que también se utilizarán para
terminar las obras insignia del presi-
dente López Obrador en el sur del país,
como el Tren Maya.

Al término del acto protocolario
encabezado por el secretario de
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O,
García aseguró que le pondrán lupa a

los gastos del Poder Judicial: “Esa la
meta que tenemos como Grupo
Parlamentario”.

“(Lo que se le recorte al presupues-
to del Poder Judicial se utilizará para)
las cosas que verdaderamente impor-
tan en este país: la pensión para adul-
tos mayores se va a incrementar hasta
6 mil pesos bimestrales, también más
apoyos para los jóvenes que están
construyendo el futuro del país, la
educación, porque los salarios de los
maestros están equiparando en todo el
país, y también los proyectos de infra-
estructura, por supuesto, que se tienen
que culminar, sobre todo, en el sures-
te”, expuso.

Antes de que iniciara la entrega del
Paquete Económico, acompañado del
diputado Benjamín Robles (PT) y

Santiago Chepi (Morena) se manifes-
taron con carteles que decían:
“Recorte a la Corte”.

También anunció su incorporación a
la Comisión de Presupuesto, donde su
principal misión será, dijo, “analizar,
con lupa, el presupuesto del Poder
Judicial de la Federación en sus tres
vertientes: Consejo de la Judicatura,
Suprema Corte de Justicia de la Nación
y Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación”.

PROYECTAN 120 MIL MDP 
PARA TREN MAYA EN 2024

Para 2024, se proyecta un presupues-
to de 120 mil millones de pesos para
continuar la construcción del Tren
Maya, que se contempla concluir el
próximo año.

Sin mayores detalles, dicho monto
se contempla en el proyecto de presu-
puesto para el ejercicio fiscal de
2024, que el secretario de Hacienda y
Crédito Público (SHCP), Rogelio
Ramírez de la O, entregó a la Cámara
de Diputados para su análisis, discu-
sión y aprobación.

De acuerdo con cifras del Instituto
Mexicano para la Competitividad
(IMCO), los 120 mil millones de
pesos proyectados implican un acu-
mulado de 515 mil 762 millones de
pesos destinados a la polémica que
atraviesa la selva maya.

“Así, el proyecto de infraestructura
prioritario de este gobierno costará 3.3
veces lo que se presupuestó original-
mente”, señaló el IMCO.

En el marco de su quinto informe
de gobierno, el presidente Andrés
Manuel López Obrador, realizó el
primer recorrido en el Tren Maya, de
Campeche a Mérida.

Ciudad de México / El Universal         

El Instituto Nacional Electoral (INE)
determinó que las precampañas del
proceso electoral de 2024 iniciarán el
5 de noviembre y finalizará el 3 de
enero de 2024.

El Consejo General del INE
aprobó que los partidos políticos
determinen su método de selección de
candidaturas a la Presidencia de la
República, senadurías y diputaciones
a más tardar el 5 de octubre.

Las solicitudes de registro de con-
venios de coalición y acuerdos de par-
ticipación deberán presentarse a más
tardar el 5 de noviembre de 2023.

Los partidos deberán definir la proce-
dencia del registro de todas sus precandi-

daturas a cargos federales de elección
popular, a partir del 4 de noviembre de
2023 y hasta el 3 de enero de 2024.

A partir de la conclusión de la pre-
campaña y hasta el inicio de la cam-
paña electoral, los PPN, coaliciones,
precandidaturas y candidaturas,
deberán abstenerse de realizar actos
de proselitismo electoral.

La elección interna, la asamblea
nacional electoral o su equivalente
para la selección de candidaturas a la
Presidencia de los Estados Unidos
Mexicanos, senadurías y diputaciones
federales de mayoría relativa deberá
realizarse a más tardar el 24 de enero
del siguiente año, y por el principio
de representación proporcional el 31
de enero del mismo año.

Analizaron la ruta crítica de cara a las elecciones del 2024.

La bancada morenista van por rebajar presupuesto de entre 15 mil y 24 mil

millones de pesos; advierten que que le pondrán lupa a los gastos.

El INE determinó que los partidos tienen que definir su método de selección

de candidaturas a la presidencia, senadurías y diputaciones el 5 de octubre.

Se reúne Xóchitl con gobernadores y líderes priistas

‘Recorte a Poder Judicial va a pensiones y Tren Maya’

Arrancan precampañas el
próximo 5 de noviembre

Ciudad de México / El Universal         

Los presidentes de México, Andrés
Manuel López Obrador, y su homó-
logo de Colombia, Gustavo Petro,
coincidieron en que es necesario un
nuevo enfoque para combatir drogas
en la región.

Al concluir el primer encuentro
entre ambos mandatarios, la Canciller
mexicana Alicia Bárcena dijo que
ambos Jefes de Estado dialogaron
sobre cómo lograr nuevo enfoque en
el combatir el tráfico de estupefacien-
tes y una agenda progresista latinoa-
mericana para detonar el desarrollo.

En entrevista en el salón Colombia
del Centro de Eventos Valle del
Pacífico, la titular de la SRE dijo que
México busca enfrentar el problema
desde la mirada de la salud pública y
atender las causas.

“Porque no puede ser que en
Estados Unidos se estén muriendo 100
mil jóvenes entre 15 y 29 años por
fentanilo, por ejemplo, una droga

sintética. Hay un problema social,
porque ese nivel de consumo, y no
necesariamente nosotros somos los
responsables de que se consuma así.
En todo caso, es verdad que los pre-
cursores del fentanilo se usan también
para fines cosméticos o farmacéuti-
cos, pero claro, hay una vía de ilegali-
dad que tenemos que combatir”.

Señaló que la delegación mexicana
presentará la estrategia de México en
lo que se refiere al control que se hace
aduanas, en puertos, en relación a las
drogas sintéticas y precursores.

“Por eso está aquí el Almirante
José Rafael Ojeda –secretario de
Marina- y el general Luis Cresencio
Sandoval –secretario de la Defensa-,
porque junto con la Cancillería y junto
con la Secretaría de Seguridad Pública
Ciudadana trabajamos en conjunto
para avanzar en este tema”.

Señaló que en el diálogo entre
ambos presidentes se abordó el tráfico
de armas que proviene fundamental-
mente de Estados Unidos.

La Canciller expresó que el presi-
dente López Obrador confía en que se
pueda trabajar de manera conjunta con
el gobierno de Colombia.

Bárcena destacó que la propuesta
de México para lograr una mayor inte-
gración en América Latina y el Caribe
basada en una autosuficiencia far-
macéutica, energética y alimentaria.

En el marco del fenómeno migrato-
rio –dijo- se abordó cómo atender las
causas que generan la migración,
además de negociador con Estados
Unidos visas de trabajo.

La encargada de la política exterior
mexicana dijo que México se compar-
tirá su experiencia al implementar los
programas de bienestar como
Sembrando Vida y Jóvenes
Construyendo el Futuro.

Este sábado el presidente de
México Andrés Manuel López
Obrador participará en la Conferencia
Latinoamericana y del Caribe sobre
drogas convocada por el presidente
Gustavo Petro.

Apuestan México y Colombia por nuevo enfoque contra las drogas

Se reúnen para discutir la agenda progresista latinoamericana.

Los presidentes López y Obrador y Gustavo Petro coinci-
dieron en enfrentar el problema desde la salud pública.
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de 2020, previo a la pandemia

Ciudad de México/El Universal.-

Luego de que el gobierno mexicano

rechazó dos solicitudes estadounidens-

es de Mecanismos Laborales de

Respuesta Rápida, este viernes anunció

la Secretaría de Economía de México

que acepta la primera petición laboral

del sector servicios contra la empresa

de carga aérea MasAir.

En un comunicado, la dependencia

afirmó que "México admite solicitud

de revisión presentada por Estados

Unidos al amparo del Mecanismo

Laboral de Respuesta Rápida sobre una

presunta denegación de derechos

colectivos en MasAir".

Esta solicitud la envió la adminis-

tración del presidente estadounidense

Joe Biden, a través de la oficina de

Representación Comercial de Estados

Unidos (USTR), el pasado 30 de agos-

to, por considerar que hubo una dene-

gación de derechos contra los pilotos

de la línea aérea.

Al respecto, el gobierno de México

dijo que admite esta solicitud de

supuesta denegación de derechos de los

trabajadores para asociarse libremente

y negociar su contrato colectivo de tra-

bajo en la empresa Aerotransportes

Mas de Carga (MasAir), ubicada en la

Ciudad de México.

"A partir de la admisión de esta

solicitud, la Secretaría del Trabajo y

Previsión Social cuenta con un plazo de

35 días para conducir una investigación

interna para determinar la existencia o

no de una denegación de derechos a la

libertad de asociación y negociación

colectiva en la empresa".

Ciudad de México/El Universal.-
El Banco de México (Banxico)

lanzó este viernes una convocatoria a

subasta al vencimiento de Coberturas

Cambiarias.

Dio a conocer que el próximo lunes

11 de septiembre llevará a cabo la sub-

asta interactiva conforme a lo dispuesto

en las circulares respectivas en las

cuales se establecen las reglas para que

las instituciones de crédito puedan par-

ticipar.

El monto de la subasta será de 201

millones de dólares con un tipo de asi-

gnación múltiple a un plazo de 91 días,

por lo que la fecha de vencimiento será

en diciembre del 2023.

La subasta se llevará a cabo a las 8

horas, y una vez que inicie el proceso,

los postores tendrán una ventana de 2

minutos para enviar sus posturas,

según se indica en la convocatoria.

El pasado 31 de agosto, la Comisión

de Cambios que preside la Secretaría

de Hacienda y en la que participa

Banxico, anunció que, a partir de sep-

tiembre del presente año, reduciría el

monto vigente del programa de cober-

turas cambiarias de forma gradual,

procurando en todo momento mantener

el funcionamiento ordenado del merca-

do cambiario.

Lo anterior, ante exceso de dólares

en el mercado de cambios que no hacen

necesaria la inyección de liquidez a

través de estas subastas.

Para ello, se instruyó al banco cen-

tral a renovar los vencimientos de

coberturas cambiarias en una sola

ocasión y por el 50% del monto

vigente.

En el caso de las operaciones con un

plazo original de seis meses, en su

fecha de renovación se anunciará una

reducción del plazo a un mes y aplicará

la regla de renovar únicamente el 50%

del monto vigente.

Las operaciones con un plazo origi-

nal de nueve y 12 meses, se dejarán

vencer en su totalidad en las fechas de

vencimiento respectivas.

Ciudad de México.-                          

El alza en el precio de algunos
bienes energéticos y los fuertes incre-
mentos en productos agropecuarios no
lograron frenar en agosto el proceso de
desinflación en México, según datos
oficiales publicados este jueves.

La inflación general anual cayó a
4.64 por ciento en agosto, menor a la
de 4.79 por ciento de julio e hiló siete
meses de desaceleración, reveló el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi).

El comportamiento general de la
inflación en el país el mes pasado estu-
vo determinado por el aumento de los
energéticos, con alzas desde la primera
mitad de agosto, en parte por el fin de
las tarifas eléctricas especiales que se
suelen aplicar en el verano en algunas
regiones del país. También influyeron
mayores precios en educación, por el
inicio del ciclo escolar, y alimentos
frescos. Lo anterior se vio parcial-
mente compensado por caídas en las
categorías turísticas por el término de
las vacaciones de verano. Los servicios
se moderaron un poco en agosto, pero
siguen sin mostrar un claro descenso.

La tasa de inflación anual de agosto
fue la más baja desde febrero de 2021,
pero hiló 30 meses por arriba del obje-
tivo del Banco de México (BdeM), de
entre 3 y 4 por ciento.

En particular durante agosto, la
inflación mensual fue de 0.55 por cien-
to, respecto del nivel de julio, con lo
que el dato anual se situó en 4.64 por
ciento, ligeramente por arriba de la

estimación que tenía el consenso de los
participantes de la encuesta de
Citibanamex, que esperaban un dato
mensual de 0.53 por ciento y de 4.61
por ciento anual.

Dentro de los productos con mayor
incidencia en la inflación están el jito-
mate, con una variación mensual de
31.73 por ciento, mientras el gas
doméstico LP subió 6.24 por ciento; la
cebolla, 30.54; la gasolina de bajo
octanaje, 0.64; loncherías, fondas,
torterías y taquerías, 0.61; universidad,
2.22; electricidad, 1.45, y otras frutas,
6.2 por ciento.

Del otro lado, los productos con
precios a la baja fueron la papa y otros
tubérculos, con descenso de 8.64 por
ciento; transporte aéreo, 12.8; chayote,
21.25; servicios turísticos en paquete,
5.23; naranja, pollo, huevo, 5.01, 0.75
y 0.63 por ciento, respectivamente.

El índice de precios subyacente, que
determina la trayectoria de la inflación
general a mediano y largo plazos y que
excluye elementos volátiles como los
alimentos y la energía, se ubicó de
forma mensual en 0.27 por ciento y de
forma anual se redujo de 6.64 por cien-
to a 6.08 por ciento de julio a agosto,
por lo que creció a su menor ritmo
desde diciembre de 2021.

Dentro del índice subyacente, a tasa
mensual, los precios de las mercancías
se incrementaron 0.24 por ciento, tras
0.31 por ciento mensual de julio, mien-
tras los servicios se ubicaron en 0.31
por ciento, luego de su avance previo
de 0.49. 

Ciudad de México/El Universal.-             

El Proyecto de Presupuesto de Pemex
para 2024 es 35.9% inferior en términos
reales a lo aprobado en 2023, indican los
Criterios Generales de Política Económica,
en el marco del nuevo Paquete Económico.

La petrolera que dirige Octavio Romero
Oropeza propuso un gasto para el siguiente
año de 456 mil 21 millones de pesos, mien-
tras que el presupuesto aprobado para este
año fue de 710 mil 906 millones de pesos.

El documento indica que los recursos
para el siguiente año se van a utilizar en
consolidar la ruta hacia un desempeño
sostenible; contar con tasas de incorpo-
ración de reservas en línea con la platafor-
ma de producción; optimizar la cartera de
proyectos de exploración y producción; y
además, para robustecer la infraestructura
de transformación industrial.

También en asegurar la eficiencia de los
servicios, instalaciones de tratamiento,
transporte y almacenamiento y de los sis-
temas de medición para respaldar la con-
tinuidad de las operaciones, e incrementar
la confiabilidad y la eficiencia operativa de
las instalaciones.

Además, para mejorar la posición com-
petitiva e incrementar la presencia en el
mercado nacional; así como alinear las
actividades corporativas y administrativas
a las necesidades de la cadena de valor y
atenderlas con oportunidad y eficiencia.

Pese al recorte, el gobierno estima que
Pemex termine 2024 con un balance cero
ya que también apoyará a la petrolera con
145 mil millones de pesos para el pago de

su deuda.
En tanto, el presupuesto de egresos

proyectado para 2024 para la Comisión
Federal de Electricidad que dirige Manuel
Bartlett, es 7.1 por ciento superior en tér-
minos reales.

Para el siguiente año la firma proveedo-
ra de electricidad en México propuso un
propuesto de 493 mil 380 millones de
pesos, cuando el presupuesto aprobado
para este año fue de 460 mil 840 millones
de pesos.

El documento indica que estos recursos
se van a utilizar para continuar con las
nuevas centrales generadoras que le permi-
tan mantener su cuota de participación en
el mercado eléctrico, atender el crecimien-
to de la demanda, reducir los costos de pro-
ducción e incrementar la confiabilidad del
Sistema Eléctrico Nacional.

Además, apunta que los recursos serán
en transmisión y distribución, donde se
continuará con el cumplimiento de las
metas y objetivos del Programa de
Desarrollo del Sistema Eléctrico Nacional
(Prodesen), en particular a lo referente en
la ejecución del Programa de Ampliación y
Modernización de la Red Nacional de
Transmisión y las Redes Generales de
Distribución.

En tanto, en el rubro de suministro y
comercialización, con los recursos la CFE
se enfocará en mejorar la atención a los
clientes y el proceso de cobranza; en trans-
porte y comercialización de gas natural, se
continuará con el desarrollo del negocio
del transporte y comercialización de gas
natural, enfocándose en el suministro opor-
tuno de energéticos a la empresa producti-
va subsidiaria de Generación.

Convocan a
subasta de
coberturas
cambiarias

El monto de la subasta será de 201 millones de dólares con un tipo de asi-
gnación múltiple a un plazo de 91 días.

Hiló inflación siete meses
en desaceleración: Inegi

Recortan presupuesto de Pemex 36%

La petrolera que dirige Octavio Romero Oropeza propuso un gasto para el sigu-
iente año de 456 mil 21 millones de pesos

Acepta SE mecanismo 
laboral contra MasAir

Estados Unidos considera que hubo una denegación de derechos contra
los pilotos de la línea aérea.
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El Universal.-                                 

Este viernes se cumple el
primer aniversario luctuoso de
la reina Isabel II, y por ello la
Compañía Británica de las
Indias Orientales (EIC, por sus
siglas en inglés) creó una mone-
da conmemorativa en honor a
Su Magestad, titulada
"Corona".

Como lo informó la
Compañía en su cuenta de red
social X, antes Twitter, esta
moneda es un tributo en la vida
de la monarca; "una extraordi-
naria moneda tributo creada
para conmemorar el legado per-
durable de Su Majestad la
Reina Isabel II".

Indicaron que en la creación
de la moda participaron 83

especialistas de ocho países y
fueron utilizados 3.61 kilogra-
mos de oro de máxima pureza,
así como 6 mil 426 diamantes.

Tras permanecer poco más
de siete décadas en el trono
británico, la reina Isabel II
murió a los 96 años el 8 de sep-
tiembre de 2022, causando ten-
sión familiar.

- En el reverso, la pieza
cuenta con la imagen de la reina
Isabell II en una incrustación de
oro, y alrededor fue decorada
con diamantes.

- En el anverso se aprecian 4
monedas con diversas imágenes
de Su Majestad durante la evo-
lución de su carrera; este lado
de la moneda también está
decorado con diamantes.

Sacude a Marruecos 
sismo de magnitud 6.8 

Especial.-                                         

Un potente sismo, de magnitud
6.8 de acuerdo con el Servicio
Geológico de Estados Unidos
(USGS), sacudió este viernes el
centro de Marruecos, cerca de la
turística ciudad de Marrakech,
donde numerosos habitantes salie-
ron corriendo en pánico de sus
casas.

El Ministerio del Interior de
Marruecos dijo que al menos 296
personas habían muerto en las pro-
vincias cercanas al terremoto. 

Además, 153 heridos fueron
enviados a hospitales para recibir
tratamiento. El ministerio escribió
que la mayoría de los daños ocu-
rrieron fuera de las ciudades y pue-
blos. 

El terremoto se produjo a 71
kilómetros al suroeste de esta ciu-
dad, en una profundidad de 18.5
kilómetros.

Videos difundidos en redes
sociales muestran escombros que
salen despedidos hacia estrechos
callejones y objetos que se caen de
los estantes.

La sacudida también pudo sen-
tirse en ciudades costeras como la
capital Rabat, Casablanca o
Esauira.

El sistema PAGER del USGS,

que ofrece evaluaciones prelimina-
res sobre el impacto de los terre-
motos, emitió una alerta naranja
por pérdidas económicas al estimar
que es probable que se produzcan
daños significativos, así como una
alerta amarilla por posibles vícti-
mas mortales relacionadas con el
sismo.

"La población en esta región
vive en estructuras que son alta-
mente vulnerables a las sacudidas
sísmicas", dijo el USGS. 

La conexión a internet se vio
perturbada en Marrakech debido a
cortes de electricidad en la región,

según la firma de monitorización
NetBlocks.

El Centro Nacional para la
Investigación Científica y Técnica,
con sede en Rabat, indicó que el
sismo fue de magnitud 7 y tuvo su
epicentro en la provincia de Al
Hauz, vecina de Marrakech.

De su parte, el Centro
Sismológico Euromediterráneo
(CSEM), organismo científico
especializado en la actividad sísmi-
ca de la región mediterránea, cifró
por su lado la magnitud del terre-
moto en 6.9.

Marruecos experimenta terre-

motos con frecuencia en su región
septentrional debido a su posición
entre las placas africana y euroasiá-
tica.

En 2004, al menos 628 perso-
nas murieron y 926 resultaron heri-
das cuando un terremoto golpeó
Alhucemas, al noreste del país.

En 1980, el terremoto en El
Asnam de magnitud 7.3 en la veci-
na Argelia fue uno de los sismos
más destructivos de la historia
contemporánea. Dejó un saldo
de 2,500 fallecidos y al menos
300,000 personas sin hogar.

El epicentro se detectó  a 71 kilómetros al suroeste de Marrakech, dejando daños visibles.

Piden a premier Sunak más apoyo para México
El Universal.-                                         

Los miembros de la Cámara
de los Comunes del Reino
Unido pidieron al gobierno del
premier Rishi Sunak elevar el
apoyo a México para afrontar
los persistentes desafíos en
materia de seguridad, corrup-
ción, impunidad y graves viola-
ciones a las garantías individua-
les.

"México tiene sus desafíos,
no hay duda de que hay una cri-
sis de derechos humanos, pero
es una oportunidad para sus alia-
dos, como nosotros, de trabajar
conjuntamente. Me gustaría ver

al gobierno hacer más", dijo el
legislador laborista Dan Carden.

El representante del distrito
electoral de Liverpool aseguró
que para los mexicanos la epide-
mia de feminicidios, desapari-
ciones y de brutal violencia no
es algo abstracto, sino son imá-
genes aterradoras que forman
parte de la realidad cotidiana.
Señaló que 152 periodistas fue-
ron asesinados entre 1992 y
2023, cada día 10 mujeres pier-
den la vida a manos de su pareja
o miembros de su familia, mien-
tras que 100 mil personas se
encuentran desaparecidas.

Aseguró que atraer la aten-

ción de la Cámara sobre estos
temas tiene como objetivo
recordar el compromiso que
tiene el Reino Unido de ayudar a
México a enfrentar los impor-
tantes desafíos que subsisten,
"como socio igualitario y no
como una potencia que señala
con el dedo".

David Rutley, ministro para
las Américas y el Caribe, del
Ministerio de Asuntos
Exteriores del Reino Unido, se
comprometió a abordar estos
temas con las autoridades mexi-
canas en el primer diálogo sobre
derechos humanos que se prevé
tenga lugar a finales de año.

El Universal.-                              

Una vieja estrategia para com-
batir y debilitar a los cárteles del
narcotráfico mexicano es la de
congelar sus cuentas bancarias,
decomisar sus ganancias económi-
cas, especialmente en Estados
Unidos.

Muchos expertos lo han venido
sugiriendo desde hace décadas;
una estrategia que ya se ha usado
con cierto éxito, "aunque ha falta-
do continuidad en mi opinión",
comenta a EL UNIVERSAL el
analista y abogado Jaime Ortiz,
desde Texas. 

"No sé si por falta de informa-
ción, de inteligencia o de qué, pero
llama mucho la atención que ese
tipo de golpes [contra los trafican-
tes de drogas] no se conozcan más
a fondo".

Actualmente, Estados Unidos
cuenta con la llamada Ley King-
pin, patrocinada en 1999 por los
congresistas Dianne Feinstein y
Paul Coverdell. 

"La función de esta ley es quitar
la posibilidad a los narcotraficantes
extranjeros de hacer negocios [en
territorio estadounidense], hacer
transacciones y usar sus recursos
económicos o, incluso, recursos
materiales, como su casa o sus
autos", explica Ortiz. 

Esta ley está bajo la supervisión
de la Oficina de Control de Activos
Extranjeros del Departamento del
Tesoro (OFAC, por sus siglas en
inglés), aunque es el presidente de
Estados Unidos quien autoriza las
pesquisas.

"Inicialmente fue pensada y
diseñada para ir contra los cárteles
colombianos", dice a EL UNI-
VERSAL Pablo Salas, desde
Miami, quien es de origen colom-
biano. "Esta misma ley fue aplica-
da a [Joaquín] "El Chapo"

Guzmán, a otro [Ismael] "El
Mayo" Zambada y a otros narcos
pesados mexicanos en los últimos
años".

Desde su creación, la Ley
Kingpin ha servido para que el
gobierno estadounidense persiga a
decenas de organizaciones crimi-
nales en todo el mundo dedicadas
al narcotráfico. Además de "El
Chapo" y "El Mayo", también hay
registros de cómo el Cártel Jalisco
Nueva Generación (CJNG) y el

Cártel de Sinaloa son perseguidos
y acosados en sus bienes económi-
cos en Estados Unidos, en especial
desde que el fentanilo está matan-
do a tantas personas en la Unión
Americana.

Desde junio de 2000 y hasta
2021, más de 2 mil 200 entidades e
individuos habían sido sanciona-
dos bajo la Ley Kingpin por su rol
en el tráfico internacional de estu-
pefacientes. 

Las sanciones van desde multas
civiles por hasta 1.5 millones de
dólares por infracción hasta san-
ciones penales más severas. Las
sanciones penales para los funcio-
narios corporativos pueden incluir
hasta 30 años de prisión.

Por eso se le conoce como
"golpe al corazón de las finanzas
del narco". Hasta 2021, la Ley
Kingpin había llevado a la deten-
ción de 75 criminales de todo el
mundo.

El dinero recaudado va al
Programa de Recompensas contra
los Narcóticos (NRP, por sus siglas
en inglés), que hasta ese año había
entregado alrededor de 150 millo-
nes de dólares en recompensas por
información que posibilitó la

detención de los buscados en la
"lista negra".

Sabiendo que golpear al narco
en sus recursos puede ser más efi-
caz que atrapar cabecillas tras de
los cuales pueden venir otros tan-
tos, en junio pasado, el Comité de
Asuntos Bancarios del Senado de
Estados Unidos presentó y aprobó
una iniciativa para que el gobierno
pueda llevar a cabo expropiaciones
de cuentas bancarias, de bienes raí-
ces y materiales, así como activos
en general, dirigido a los cárteles
mexicanos y a quienes se alían con
ellos. 

Especialmente quienes tengan
que ver con la fabricación, tráfico y
distribución de fentanilo y los pre-
cursores químicos que se necesi-
tan.

La directora de la
Administración para el Control de
Drogas de Estados Unidos (DEA,
por sus siglas en inglés), Anne
Milgram, se propuso a finales de
2022 terminar con el tráfico de fen-
tanilo hacia la Unión Americana.

"Justamente la herramienta más
efectiva para combatir el tráfico de
drogas es golpeando el corazón
financiero de los cárteles", subraya
el analista Ortiz.

Pero atacar la línea financiera
del narcotráfico no sólo es decomi-
sar dinero proveniente de la droga
o congelar cuentas bancarias.
"También se puede lastimar la eco-
nomía de los cárteles, a largo
plazo, reduciendo el consumo de
drogas hasta minimizarlo a su
máxima expresión", propone el
abogado.

El Centro para el Control y la
Prevención de Enfermedades de
Estados Unidos dio a conocer la
cifra actualizada de muertes debi-
do a sobredosis por drogas con fen-
tanilo en 2022: al menos 110 mil
personas

Medios locales dieron a conocer que el valor de la pieza está
valuado en casi 23 millones de dólares.

Rishi Sunak.

Hay al menos 296 muertos y 153 heridos

Golpe a finanzas del narco, ‘camino más efectivo’

Crean moneda en
honor de Isabel II

Primer aniversario luctuoso

A todas luces, un proceso ilegal.

Celebra Rusia elecciones 
en territorios ocupados 

Kiev, Ucrania.-                                 

Las autoridades rusas cele-

bran este fin de semana eleccio-

nes locales en zonas ocupadas

de Ucrania, en un intento por

afianzar su dominio en los terri-

torios que Moscú se anexionó

ilegalmente hace un año y que

aún no controla totalmente.

La votación para elegir a las

legislaturas que Rusia instaló

en Donetsk, Lugansk, Jersón y

Zaporiyia concluyen el domin-

go. Kiev y Occidente han cen-

surado la realización de esos

comicios.

“Constituyen una flagrante

violación del derecho interna-

cional, al que Rusia continúa

haciéndole caso omiso”, dijo

esta semana el Consejo de

Europa, el principal organismo

defensor de los derechos huma-

nos en el continente.

Kiev se hizo eco de esa pos-

tura, y el parlamento declaró en

un comunicado que la votación

en las zonas donde Rusia

“efectúa hostilidades activas”

representa una amenaza a la

vida de los ucranianos. Las

autoridades ucranianas han

exhortado a otras naciones a

que no reconozcan los resulta-

dos de unas “elecciones falsas”,

según las definió el Ministerio

del Exterior.

En Nueva York, funciona-

rios de las Naciones Unidas,

representantes de países occi-

dentales y Ucrania se enfrenta-

ron a Rusia en torno a la legali-

dad de los comicios durante

una reunión del Consejo de

Seguridad de la ONU.

El secretario general adjunto

de la ONU, Miroslav Jenca,

dijo que las elecciones “carecen

de fundamento legal”. El emba-

jador adjunto de Estados

Unidos, Robert Wood, comentó

que los comicios eran “simple-

mente una maniobra de propa-

ganda”.

ILEGAL
La embajadora británica

Barbara Woodward reiteró que

“no puedes llevar a cabo elec-

ciones en el país de alguien

más”, y el embajador de

Ucrania, Sergiy Kyslytsya, dijo

que la votación era “una abso-

luta farsa electoral”.

El embajador de Rusia ante

las Naciones Unidas, Vassily

Nebenzia, defendió que Moscú

se anexionara las cuatro regio-

nes hace un año, e insistió en

que las personas “están votan-

do de manera activa y cons-

ciente a favor de su futuro junto

a Rusia”.

Para Moscú —que lanzó una

invasión a gran escala contra

Ucrania hace 18 meses— es

importante proseguir con la

votación para mantener la ilu-

sión de normalidad, a pesar del

hecho de que el Kremlin no

controla totalmente las regio-

nes anexionadas, dijo el analis-

ta político Abbas Gallyamov.

En tanto, el secretario gene-

ral de la OTAN, Jens

Stoltenberg, el avance de las

tropas ucranianas sobre las

posiciones rusas. Pero, el líder

de la Alianza reconoció que

esperaban “más rapidez” en la

respuesta de las fuerzas de

Kiev, que se han ralentizado

con las barreras, minas y ata-

ques aéreos de Moscú.

Lo importante es pegarle a las finanzas.

Un total de 110 mil personas
murieron por sobredosis.
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Inauguran primera etapa de
la carretera Gloria-Colombia

Reinicia operaciones Bomberos de SC

Obtiene Estado concesión 
de la aduana por 30 años

El mandatario comentó que se invirtieron en la obra mil 100 millones de pesos.

Beatriz Camacho, titular del Instituto Estal Electoral, lo dio a conocer.

Los invitó a reconsideren su postura por el bien de todos

Consuelo López González

Con una inversión de mil 100 millones
de pesos; el gobernador Samuel García Se-
púlveda inauguró ayer una primera etapa
de la Carretera Gloria-Colombia.

De gira en Anáhuac, el mandatario es-
tatal cortó el listón inaugural del tramo de
36 kilómetros y 114 mil metros cúbicos de
concreto hidráulico, bajo en emisiones de
CO2.

Con cuatro carriles de circulación, dos
por sentido, la vía de un total de 102 kiló-
metros tendrá una vida de 40 años.

“Este día inauguramos la Carretera
Gloria Colombia”, subrayó.

“Acá en el norte están acostumbrados
los gringos a hacer películas o a denostar-
nos que cuando vienen del otro lado ven
nopales y burros; ahora, con mucho orgu-
llo, de aquí en delante en Nuevo León
cuando vengan los paisanos y los gringos
van a ver carreteras mejores que las que
hay de aquel lado, no burros, ni nopales”.

“Nada más miren la carretera, de con-
creto, estas carreteras duran 40 años, de
concreto, ecológicas, sustentables y para
que los chilangos más les duela, gratis;
aquí son carreteras gratis, no andamos in-
augurando ahí que la cuota, cobrando, no”.

“Van a entrar los gringos, van a ver

naves industriales, carriles exclusivos, tren,
aeropuerto, carreteras de primer mundo”,
puntualizó.

Hernán Villarreal, Secretario de Movi-
lidad y Planeación Urbana, recordó que
nadie creía en que se podría concretar, y
ofreció acelerar la remodelación de la Ca-
rretera I Norte.

“Hoy estamos inaugurando una carre-
tera que todos pensaban que nunca se iba a
hacer, y nosotros la estamos inaugurando
en tiempo…incluso vamos a hacer todo lo
humanamente posible por terminar en un
año la Carretera I Norte”, agregó el fun-
cionario estatal.

Alcaldes del Pacto nos están
secuestrando: Luis Donaldo

Alma Torres Torres

Los alcaldes del Pacto por Nuevo
León están condicionando la coordina-
ción entre alcaldes del área metropolitana
de Monterrey, con la del Estado, advirtió
el alcalde de Monterrey al indicar “nos
están secuestrando al resto” 

“Estamos cayendo en un 'mexican
standar', cada quien está apuntando a algo
diferente, porque, porque ellos están con-
dicionando la coordinación metropolitana
a tener una coordinación con el Estado, es
decir nos están secuestrando al resto de la
metrópoli a que tengan un diálogo con el
estado”, señaló.

No están haciendo un rompimiento
con el Gobernador (Samuel García), aña-
dió, están haciendo un rompimiento con
el resto de los alcaldes, con la metrópoli y
con las responsabilidades que tenemos de
honrar las obligaciones que tenemos con
la metrópoli.

El ejecutivo municipal manifestó que
ya confirmó su asistencia a la reunión
pactada de la Mesa Metropolitana, para el
próximo lunes,

“Yo voy a asistir, yo ya confirmé”.
Luego de anunciar los festejos para el

427 aniversario de la Fundación de Mon-
terrey, Colosio llamó a retomar la Mesa
netamente metropolitana.

Dijo que si los alcaldes quieren buscar
el diálogo con el Estado pueden continuar
haciéndolo, pero sin 'dinamitar' la relación
con el resto de los municipios.

"Les invitaría a que reconsideraran y
que reconstruyeran a favor de su gente,
porque sus municipios no están aislados
de la metrópoli", enfatizó.

“Es un ejercicio de responsabilidad,
pero también de humildad, un correcto
ejercicio de gobierno, el poder integrar
una verdadera coordinación metropoli-
tana que no dependa en absoluto del Go-
bierno del estado y ese es el mensaje que
yo les quiero reiterar porque lo he dicho
en numerosas ocasiones”, añadió.

Destacó que son dos cosas separadas,
que entiende que como nació la mesa se
enfocaron en una dinámica hacia el go-
bernador, pero que no debe de ser así, ya
que empezó un poco viciada esa dinámica
de la mesa.

“En lugar de decir, bueno voy a hacer
una coordinación metropolitana con mis
homólogos metropolitanos y a lo mejor
juntos podemos hacer eso con el Estado
y bien vamos a seguir agotando las vías
de diálogo con el Estado, para no dinami-
tar la buena relación que tenemos con
nuestros homólogos”.

“Debemos de retomar la parte metro-
politana para poder tener un ejercicio de
gobernanza metropolitana, que no tenga
que ver con el Gobierno del Estado, más
bien que se coordine”, puntualizó.

NO SEREMOS CÓMPLICES: CARRILLO 
Tras anunciar su salida de la Mesa Me-

tropolitana de Alcaldes, el ejecutivo mu-
nicipal de San Nicolás, Daniel Carrillo
Martínez advirtió que no serán “cómpli-
ces de la simulación”, donde el Goberna-
dor, Samuel García trata de digan que
todo está bien.

Lo anterior, cuando existe un ambiente
de adversidad y de persecución que el
mandatario estatal ha promovido, por lo
que consideró que no tiene caso ir a per-
der el tiempo, cuando se tienen problemas
como la falta de agua en la ciudad.

“No nos vamos a ningún lado, segui-
mos trabajando, a lo que voy es que ya no
vamos a ser cómplices de una simulación,
donde el Gobernador trata de que todos
avisoren de que no pasa nada en la ciudad
o en Nuevo León”, dijo.

“Cuando hay un ambiente contradic-
torio raro de adversidad, de persecución,
negativo político que él ha promovido,
entonces no tiene caso ir a decir y sonreír
y tomarnos un café y perder el tiempo,
mejor que se venga a ayudarnos a entre-
gar agua porque no hay agua en la ciu-
dad”, añadió.

Lo anterior, lo dio a conocer durante
el arranque de la segunda fase de la am-
pliación Arroyo Topo Chico, en donde
en conjunto el banderazo de más de 100
metros juntos para de cara a diciembre
poder completar más 200 metros linea-
les.

Carrillo Martínez señaló que además
la mesa metropolitana dejó de funcio-
nar hace casi más de un año, por lo que
solo hicieron oficial la salida de los al-
caldes del Pacto por Nuevo León.

Consuelo López González

Nuevo León obtuvo la concesión de la
Aduana Colombia por 30 años más, donde
este viernes inauguraron un Check Point.

El gobernador Samuel García Sepúl-
veda resaltó que el Puente Internacional
Colombia es el más rápido y seguro del
país, y muy pronto se convertirá en el nú-
mero uno en recaudación.

"Al Bronco se le olvidó firmar el con-
venio, nos iban a quitar la Aduana, imagí-
nense lo que le pasa aquí al municipio de
Anáhuac si nos quitan la aduana, imagí-
nense, quiebra el municipio", expuso.

"Gracias a Dios ya tenemos otros 30
años, entonces eso es porque la Federación
le está apostando a Nuevo León, Nuevo
León hoy es el epicentro de la inversión y
del nearshoring".

Único en el país, el Check Point cuenta
con elementos de Fuerza Civil, Ejercito
Mexicano, y Guardia Nacional.

Se tendrá diez veces más de policía, al

pasar de 35 a 350 efectivos.
“Este Check Point nos consolida como

la Aduana más segura y rápida de todo
México con Estados Unidos”.

Cuenta con 2 carriles para automóviles
y/o motocicletas, 3 carriles para uso exclu-
sivo de transportes con dimensiones exce-
dentes y caseta de revisión para cada carril.

Ahí se vigilará que  todo lo que cruce
de México a territorio estadounidense,
cumpla con las leyes de ambos países.

“Hablando concretamente de esta
Aduana, hoy quiero mandar un saludo y
refrendar mi compromiso con el Goberna-
dor de Texas, Greg Abbott, que hicimos
hace año y medio”, manifestó.

“Este Check Point que hoy se inaugura,
nos consolida como la Aduana más segura
y rápida de todo México con Estados Uni-
dos”.

“Vamos a lograr triplicar las exporta-
ciones. Vamos a romper los récords de em-
pleo, los mejores pagados. Ya
cuadriplicamos la inversión extranjera en

solo dos años, de 4 billones de dólares, a
30”, agregó.

Al respecto, Marco González, Secreta-
rio de Desarrollo Regional y Agropecua-
rio, expresó que la administración de
Samuel García ha sido la primera en
más de tres décadas, que supo apreciar e
impulsar el potencial de la frontera
Nuevo León - Texas.

Cortaron el listón del Check Point.

Alberto Medina Espinosa

Cómo parte de una dinámica firme
en la seguridad integral de las familias
de Santa Catarina para cualquier even-
tualidad, el Alcalde Jesús Nava Rivera
abrió operaciones este viernes la Esta-
ción Número 4 de Bomberos. 

Es así que con el apoyo financiero
total del Gobierno de Santa Catarina,
la Estación de Bomberos No. 4, de la
colonia La Fama, reinició actividades

en beneficio de la ciudadanía. 
Por lo que el Alcalde Jesús Nava

Rivera hizo sonar la campana y atesti-
guó la reapertura de labores de la cor-
poración de auxilio. 

“Los bomberos de Santa Catarina
con sus unidades y equipo de trabajo
están listos para responder a esta con-
fianza que les deposita el Municipio,
para que con valor y lealtad auxilien
ante alguna contingencia a la pobla-
ción”, dijo el Munícipe. 

Por instrucción de Jesús Nava Ri-
vera, se toma el control financiero de
la Estación de Bomberos No. 4 para
apoyar contingencias que se registren
en la ciudad. 

Es de decir que, de esta manera, el
Gobierno de Santa Catarina, a través
del Alcalde Jesús Nava Rivera, anun-
ció formalmente el financiamiento al
100 por ciento para proceder a la rea-
pertura de la estación, a partir de este 8
de septiembre, tras el cierre temporal
a fines de agosto anterior. 

Conforme al acuerdo suscrito con el
Patronato, el financiamiento del Go-
bierno de Santa Catarina será de un
total de 8 millones 580 mil pesos, ex-
puso el Edil. 

De dicho monto, 2 millones 80 mil
pesos se entregarán en lo que resta del
presente año y 6 millones 500 mil
pesos durante el 2024, dentro del perí-
odo de la actual administración muni-
cipal. 

“Reabrimos la Estación de Bombe-
ros No. 4 con más recursos, no con do-
nativos o con aportaciones, como
durante 10 años vivió, no vamos a
dejar que por un donativo la ciudada-
nía espere por su seguridad, por eso
aportamos recursos que son para el
bien común de todos”, estableció el
Alcalde santacatarinense. 

El edil santacatarinense Jesús Nava dijo que su administración estará 
aportando recursos que son para el bien común de todos.

Podrá Robledo regresar
a la curul vacante

Alma Torres Torres

La diputada del PAN, Cecilia Robledo
podrá volver a su curul en el Congreso de
Nuevo León, luego de la suspensión que
realizó el Poder Judicial del Estado

Lo anterior, debido que no hay un
plazo para que el Instituto Estatal Elec-
toral y de Participación Ciudadana pueda
resolver la asignación.

Beatriz Camacho, titular del Instituto
estatal electoral y de participación ciuda-
dana informó que la persona puede con-
tinuar como diputada realizando las
actividades en el congreso del Estado, ya
que serían válidas ante  la autoridad.

"La persona puede continuar como di-
putada y todas las acciones y todas las ac-
tividades que ha tenido estarían siendo
válidas".

"Somos un órgano administrativo y en
ese sentido somos respetuosos de cómo
se están dando, estas ideas, éstas senten-
cias", añadió.

Aunado a ello, señaló que el instituto
no puede destrabar el asunto, para acatar
la orden del Tribunal  Estatal Electoral.
"Ahorita no lo veo  como factible, final-
mente es una instancia del Tribunal den-
tro de las acusaciones del Tribunal
Estatal Electoral, entonces no vemos po-
sibilidad", puntualizó. 



Cero y van dos. La asignación de Cecilia

Robledo a la curul que dejara vacante el

panista Fernando Adame, ahora sí que arrancó

la reacción del gobernador Samuel García.

Tan es así que el ejecutivo estatal, quien

viene de amarrar importantes inversiones en

la India para NL, tronó por el ''madruguete''

panista, cuando MC ya la hacia propia.

Sin embargo y a pesar del pataleo, el coordi-

nador albiazul, Carlos de la Fuente encabezó

la toma de protesta a la diputada local, por

segunda ocasión basado en la ley.

Como se recordará irónicamente, al inicio de

la presente legislatura a Cecilia la bajaron un

día después de tomar protesta para otorgárse-

la precisamente a Fernando Adame.

Por lo cuál, según los albiazules es una cues-

tión juzgada ante autoridades electorales y

mediante la cual se constató en su tiempo, que

Cecilia estaba después de Adame.

De ahí el criterio utilizado por los panistas,

quienes aseguran que en este caso, no requie-

ren esperar ahora el fallo o notificación de

autoridades electorales como se indica.

Así que bien valdrá la pena averiguar que

dice la diferencia de criterio, donde además de

Movimiento Ciudadano, Waldo Fernández de

Morena insiste en hacerla de tos por la curul.

Ayer, al más puro estilo de los grandes acti-

vistas reconocidos a nivel mundial, un usuario

del transporte público se paró frente a la uni-

dad, a la que el chofer se negó a darle el ser-

vicio.

Por lo que la circulación del video captado

precisamente por otra usuaria de la Ruta 225,

se hizo viral en las redes sociales, donde las

demandas camioneras se dispararon en todo

momento.

Como si no tuviera ya tantas broncas, al que

denunciaron ante la fiscalía especializada en

combate a la corrupción fue nada más y nada

menos que a Pedro Arce.

Si, lo leyó bien, se trata del actual fiscal

general de justicia del Estado, al que no puede

ver ni en pintura precisamente el gobernador

de NL, Samuel García.

Pero como no nos gusta el chisme, le podría-

mos decir que corresponde a una denuncia

interpuesta por un ciudadano del que se da

Santo y seña, por lo que ya sabrá.

Y, que la misma tiene que ver con los tiem-

pos que marca la ley sobre la obligatoriedad

para la publicación del programa anual de

adquisiciones.

Así que por ahora, para no amarrar navajas

ni entorpecer el proceso le sugerimos parar

oreja y pelar el ojo, a ver en que termina el

caso ¡Qué caray!

...

Por lo visto, las campañas para evitar incen-

dios en la entidad, pese a la advertencia de las

autoridades tiene sus limitantes.

Y, no es por echarle mosca a nadie, si se

toma en cuenta, que una vez más, se reportó

un fuerte incendio en el lecho del río Santa

Catarina.

El mismo desde luego, causó la moviliza-

ción de los cuerpos de rescate y de bomberos,

que acudieron como siempre a la de ya.

Sin embargo fue detenido una persona en

situación de calle, como presunto responsable

de prender fuego en el lugar.

...

Sofialeticia Morales, titular de la Secretaría

de Educación supervisa que los trabajos de

rehabilitación de las escuelas estén al cien

para el retorno escolar.

Lo malo del asunto es, que habrá de esperar

el apoyo de las autoridades policiacas, por

aquello de que los amantes de lo ajeno no des-

cansan para cometer sus latrocinios.

Ah, por cierto, llama poderosamente la aten-

ción que hay algunos grupos activistas que se

han desinflado muy despistadamente.

Tan es así, que le podríamos decir, que así se

registró en torno a aquellos que luchaban por

las mejoras camioneras.

Pero no son todos, si se toma en cuenta hasta

ambientalistas, a los que se les acabó el cora-

je de la noche a la mañana.

Y, que del mismo modo, si no han encontra-

do algún cargo en las oficinas oficiales, si tie-

nen estrecha colaboración.

Sábado 9 de septiembre del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que sigue la polémica sobre la curul

vacante en el Congreso local.


“Estamos cayendo en un ‘mexican

standar’, cada quien está apuntando a
algo diferente”.

Que se inauguró la primera etapa 
de la carretera Gloria-Colombia.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Luis
Donaldo
Colosio

Consuelo López González

A poco más de un año de su lanzamiento, el pro-

grama “Oportunidades para Crecer”, benefició ya a

más de 327 mil personas, y va por más.

Una de las cinco vías de la Nueva Ruta: Incluir

para Ser Iguales, busca ofrecer salarios dignos a

habitantes de sectores vulnerables, cuyos ingresos se

encuentran muy por debajo del promedio.

En sesión del Comité de la Vía de Ingreso y

Trabajo, Oportunidades para Crecer; Iván Rivas

Rodríguez, Secretario de Economía en el Estado,

presentó los avances obtenidos en mejorar las condi-

ciones laborales y de ingreso de quienes se encuen-

tra en situación de vulnerabilidad.

Además de impulsar el Pacto por Salarios

Dignos, con la que se busca impulsar mecanismos

para garantizar salarios de calidad. 

“Se ha beneficiado a más de 327 mil personas

desde el lanzamiento de ese mecanismo, y que, en

aras de redoblar esfuerzos, se buscará incentivar el

intercambio de ideas entre las instituciones partici-

pantes para caminar hacia mejores ingresos para los

trabajadores en Nuevo León”, señaló el también

presidente de la vía.

Al respecto, Federico Rojas Veloquio, Secretario

del Trabajo y Coordinador del Subgrupo de Trabajo

de la Vía, destacó que la entidad vive un momento

histórico en generación de empleo, con más de 16

mil ciudadanos vinculados a un empleo formal en

2023.  

A través de capacitación y vinculación laboral,

dijo, las personas que buscan empleo tienen mejores

herramientas para acceder a las oportunidades que

brinda el auge económico de Nuevo León. 

Martha Herrera González, Secretaria de Igualdad

e Inclusión, indicó que las tres secretarías, iniciativa

privada y la sociedad civil, crear condiciones para

que las personas cuenten con un ingreso digno.

Lo anterior a manera de reducir las carencias

sociales, ya que existe una fuerte correlación entre un

mayor ingreso y menores carencias.

“Desde Igualdad e Inclusión hemos contribuido

con algunas acciones muy específicas para la aten-

ción de este grupo poblacional”, destacó.

Programas de apoyo al ingreso; modelos de

acompañamiento familiar; vinculación laboral a gru-

pos vulnerables; programas de economía social; y el

acercamiento de oferta de programas productivos,

laborales, de capacitación y emprendimiento en las

comunidades, son parte de ello.

En lo que va del programa se brindó apoyo al

ingreso a 30 mil 471 personas; modelos de acom-

pañamiento familiar a 25 mil; vinculación laboral a

grupos vulnerables; programas de economía social a

1 mil 181; además de apoyo directo a las comu-

nidades con Estaciones de Servicio Público, Ferias

para Crecer y La Nueva Ruta en tu Comunidad.

De manera adicional, dio a conocer el programa

Joven a la Nueva Ruta que, a través de los pilares de

Prevención, Reinserción Escolar Capacitación y

Vinculación Laboral, acompañará a 200 mil jóvenes.

Se les certificará en secundaria, preparatoria, e

idiomas; canalización a educación dual y profesion-

al, vinculación laboral, mentorías, y prevención de

violencia y adicciones.

Por último, se firmó un instrumento de colabo-

ración con Index Nuevo León para asegurar la

inclusión y no discriminación de grupos vulnerables

en el mercado laboral.

Pilar Parás García, Presidenta del Consejo

Directivo del Centro Mexicano para la Filantropía,

aseguró que el ingreso digno es fundamental para

generar valor social centrado en las personas. 

Como parte de la Nueva Ruta de la Igualdad;

Nuevo León lanzó en julio de 2022 el programa lab-

oral "Oportunidades para Crecer".

Para ello, el gobernador Samuel García

Sepúlveda firmó una serie de convenios para el

financiamiento de proyectos productivos y capac-

itación, además de integrar microcréditos de la

estrategia Nuevo Impuslo NL.

El año anterior, un 22 por ciento de las personas

que tenía un empleo no alcanzan a cubrir sus necesi-

dades de vestido y alimentación; mientras que el 31

por ciento no contaba con seguridad social.

Unos de cada cuatro personas vivían en pobreza,

y familias subsisten menos de 4 mil pesos al mes.

En una primera etapa se beneficiará a 418 mil

neoloneses con empleos incluyentes y dignos.

“Lanzamos la Ruta por el Ingreso, porque a pesar

de que en Nuevo León somos primer lugar en todo,

sigue habiendo desigualdad y carencias”, expuso.

“El objetivo es como logramos toda una inclusión

total, que haya sueldos dignos, y sobre todo ayudar a

quienes menos tienen oportunidades “.

“Vamos a poner en alto el nombre de Nuevo

León, vamos a buscar el desarrollo digno de todas y

de todos empezando por las mujeres; vamos a ayu-

dar a que los adultos mayores que ya trabajaron toda

su vida tengan una salida digna; vamos a ayudar a los

del campo; vamos a ayudar a las trabajadoras domés-

ticas y a las personas con discapacidad”, puntualizó.

Martha Herrera, Secretaria de Igualdad Inclusión

en el Estado, refirió que existe una amplia desigual-

dad y falta de oportunidades laborales.

"Uno de cada cuatro personas viven en pobreza,

tenemos familias que viven con menos de cuatro mil

pesos al mes, cuando en promedio necesitarían al

menos 16 mil pesos mensuales para cubrir sus

requerimientos básicos".

"El 31 por ciento no cuenta con seguridad social,

y el 22 por ciento de los nuevoleoneses que trabajan,

su sueldo no les alcanza para alimento y vestido",

señaló.

Se implementarán 5 líneas de acción específicas:

Impulso a pequeños productores, Vinculación labo-

ral regionalizada, Inclusión laboral de grupos históri-

camente vulnerados, Acompañamiento y transferen-

cias a corto plazo; y Sistema de Cuidados integral.

Federico Rojas Veloquio, Secretario del Trabajo,

indicó que, aunque Nuevo León es líder en gen-

eración de empleo, en 39 municipios, fuera del área

metropolitana, el ingreso promedio es menor al

promedio nacional.

Asimismo, cuatro de cada 10 mujeres no tiene

acceso a un trabajo bien remunerado.

Beneficia ‘Oportunidades para Crecer’
a más de 327 mil personas en un año

Se busca ofrecer salarios dignos a habitantes de sectores vulnerables.

Se firmó un instrumento de colaboración con Index Nuevo León para asegurar la inclusión y no discriminación.
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Con la finalidad de mini-

mizar las afectaciones que

tienen los ciudadanos por la

falta de agua en Nuevo León,

Luis Donaldo Colosio Riojas,

alcalde de Monterrey exhortó a

Agua y Drenaje a avisar de los

cortes con anticipación y a no

minimizar la crisis.

El alcalde de Monterrey ase-

guró que ya hay conciencia por

parte de la población de la difí-

cil situación que se vive en el

Estado, pero eso no debe ser

motivo para no prevenir a la

población.

"Muy respetuosamente le

pediría a nuestra institución de

abastecimiento de agua, a Agua

y Drenaje de Monterrey, a Juan

Ignacio Barragán, que por favor

nos avise con tiempo y tratemos

de no minimizar la crisis", instó.

"Queremos claridad para

poder entonces tener justicia, es

decir, '¿me vas a cortar el agua?

¿sí o no?, no me digas no, no me

digas que todo está bien y luego

me vas a cortar el agua, porque

eso no es justo".

El ejecutivo municipal

además solicitó que la informa-

ción que se brinde sea congru-

ente, que si va haber un corte y

se avisó, se respeten los horarios

establecidos por la paraestatal.

"Y cuando vaya a haber esos

cortes y nos vayan a avisar, que

lo que nos avisen y lo que nos

hagan coincidan, porque luego,

el año pasado de repente nos

decían: no va a haber agua el

jueves y se me iba el agua el

sábado y no regresaba hasta

dentro de dos sábados", mani-

festó.

Para los ciudadanos que

requieran de agua, el alcalde

dijo que Servicios públicos está

preparado con pipas, para lle-

varles el vital líquido, por lo que

tienen que llamar al 072, para

que se les atienda.

"La gente de Monterrey y me

atrevo a decir, hablo por toda la

metrópoli, sabemos perfecta-

mente bien que no tenemos agua

suficiente, estamos conscientes

de ello”.

"El desconocimiento, la

duda, la incertidumbre es lo que

genera consumo de pánico,

mucho descontento y también se

dan severas injusticias.(ATT)

En fomento de una cultura de
paz entre empleados y
empleadores, Nuevo León certi-
ficó ayer a 36 conciliadores labo-
rales.

Federico Rojas Veloquio,
Secretario del Trabajo, entregó la
certificación Estándar de
Competencias EC- 1374 a 32 con-
ciliadores, 3 coordinadores de
conciliación y un director de con-
ciliación del Centro de
Conciliación Laboral.

Durante su mensaje, el fun-
cionario estatal destacó la impor-
tancia de capacitar a quienes con-
forman el organismo, fortalecien-
do sus competencias en la oportu-
na solución de conflictos individ-
uales entre trabajadoras y
patrones.

Quienes acuden al Centro de
Conciliación Laboral, dijo,
encuentran una solución gratuita,
equitativa, imparcial, confiden-
cial, segura y rápida a sus contro-
versias, sin necesidad de pro-
mover un juicio, sin desgastes
económicos mayores.

“La capacitación desempeña
un papel crucial en la resolución

de conflictos a través de la
mediación, para una resolución
eficiente y el cumplimiento nor-
mativo en el ámbito laboral”,
expuso.

“Además ayuda a las partes
involucradas a encontrar solu-
ciones mutuamente, a evitar liti-
gios y contribuye a una cultura
que beneficia a la comunidad lab-
oral en su conjunto, por lo que
seguiremos impulsando la profe-
sionalización de todos nuestros
colaboradores en beneficio de la
ciudadanía”.

Salvaguardar los derechos irre-
nunciables del trabajador; y obser-
var los principios de conciliación,
imparcialidad, neutralidad, flexi-
bilidad, legalidad, equidad, buena
fe, información, honestidad, y
confidencialidad, son algunas
atribuciones y obligaciones de los
conciliadores.

Además de ser proactivos para
lograr la conciliación entre las
partes; y abstenerse de fungir como
testigos, representantes jurídicos o
abogados de los asuntos relativos a
los mecanismos alternativos en los
que participen posteriormente.CL

En aras de hacer valer la

justicia a quien así lo demande,

se urgió a los Congresos de los

diversos estados de la

República Mexicana despe-

nalizar el aborto como lo man-

data la Constitución Nacional

Mexicana. 

Lo anterior reveló ministra

Ana Margarita Ríos-Farjat en

voz de la Suprema Corte de

Justicia de la Nación, esto tras

realizar una visita a tierras

regias la tarde este viernes.  

A decir de la jurista desde la

Suprema Corte de Justicia de

la Nación se resolvió despe-

nalizar el aborto a nivel

nacional, para que el efecto sea

real, los estados de la

Republica deben de homologar

sus códigos penales. 

Así que la Ministra Ana

Margarita Ríos-Farjat comentó

que este tema que aún genera

polémica y mucha pasión, e

debe de abordar de manera

seria en los Estados y sus con-

gresos.  

“Si ya no es penalizable,

¿por qué permanece en los

códigos penales?

“Independiente de lo que el

estado diga, la mujer va a

tomar su decisión, al permitir

que la norma penal siga con-

templando ese delito se ven

perjudicadas primero las más

vulnerables”. 

Además de ello comentó

que: “Desde la Primera Sala

amplió la orden a exhortar que

el Congreso federal a derogar

los artículos del Código Penal

para acatar en el sentido de la

resolución de la Corte”. 

“Es un tema de solidaridad

y de comprensión. Las per-

sonas no van a dejar de tomar

esa decisión, simplemente van

a esconderse y lo llevarán a

cabo de manera dañosa para

ellas y los demás”. 

Para dijo la integrante de la

Primera Sala es necesario que

los Congresos de los estados

entiendan que la decisión

importante que tomó la Corte

sobre despenalizar el aborto se

realizó hace dos años cuando

se resolvió sobre el estado de

Coahuila, por lo que, al existir

esta decisión, se vuelve obliga-

torio para todos los jueces

nacionales el no penalizar,

aunque se señale así en la

norma. (ATT)

La Ciudad de Escobedo

oficializó este viernes que no

usarían pirotecnia con motivo

de las fiestas patrias para evi-

tar contaminación y afecta-

ciones a terceras personas.  

Es por ello que el Gobierno

de Escobedo dice no al uso de

pirotecnia en los festejos rela-

cionados a la Independencia

de México. 

Y es que, por instrucciones

del Alcalde Andrés Mijes, en

las ceremonias que se

realizarán en la Ciudad para

celebrar el tradicional “Grito

de Independencia” no se

usarán fuegos artificiales o

artículos similares. 

Al ser una ceremonia col-

orida, el Municipio única-

mente hará uso de fuegos arti-

ficiales de luces, los cuales no

emiten ruido estruendosos ni

contaminación al ser encendi-

dos. 

Aunado a lo anterior, tam-

bién en Escobedo se mantiene

prohibida la venta de cohetes,

por lo que se hace un atento

llamado a la ciudadanía a

denunciar a la Secretaría de

Seguridad Ciudadanos aquel-

los comercios que ofrezcan

estos artefactos al número

81.8286.9200. 

Dicho ello el Municipio de

Escobedo se mantendrá en

alerta y emprenderá opera-

tivos de vigilancia para evitar

la venta ilegal de cohetes. 

La Administración refren-

da su compromiso de cuidar

el medio ambiente, a las mas-

cotas y las personas que son

susceptibles al ruido. (AME)

Luis Donaldo Colosio hizo la petición de manera respetuosa

Fomentan una cultura de paz entre empleados y empleadores

Pide Colosio a AyD avisar de los cortes y no minimizar crisis

Certifica Nuevo León a 36
conciliadores laborales

Urgen a los Congresos locales a despenalizar aborto

Lo dijo la ministra Ana Margarita Ríos-Farjat

Descarta Escobedo uso de pirotecnia en fiestas patrias

El Alcalde Francisco Treviño Cantú,

rindió este viernes su Segundo Informe de

Actividades al frente del municipio de

Juárez. FOTOS

En un Auditorio Municipal totalmente

lleno de invitados y ciudadanos, el alcalde

dio un repaso del trabajo diario, de sus

logros, mejoras que ha tenido la ciudad, y

hasta de los proyectos a futuro.

Más de hora y media le tomó informar

a la ciudadanía lo que ha hecho su gobier-

no.

Treviño Cantú destacó que apenas el

mes pasado, en agosto, fue galardonado en

la Ciudad de México por su trabajo en el

área de desarrollo urbano 2023.

También la celebración del Cabildo

Infantil en lo que niños de 13 planteles

educativos dieron sus propuestas.

La condonación del pago a comer-

ciantes informales, fue uno de los progra-

mas de apoyo a la economía familiar, así

como más de 500 familias beneficiados

con sus viviendas.

En el tema de transparencia dijo que

Juárez está entre los 6 municipios más

transparentes.

En Seguridad pública resaltó las medi-

das de prevención que han implementado

con campañas de difusión y pláticas en

escuelas, llegando a más de 150 mil niños.

Enfatizo que con más patrullas mejoró

la capacidad de respuesta, ahora tienen

policías más capacitados, reclutaron 80

nuevos elementos. Y detuvieron a más de 2

mil personas bajando los índices delictivos.

Destacó la inversión en las nuevas

instalaciones de Protección Civil y

Bomberos.

La inversión en seguridad fue mayor a

36 millones de pesos en infraestructura.

Dijo que a través del Instituto de la

Mujer: se implementó programas de

apoyo, 11 mil mujeres fueron atendidas, se

les da seguimiento, atención psicológica, y

redujeron índice de llamadas de auxilio

hasta un 50 por ciento.

En el área de servicios públicos

redoblaron esfuerzos, con más de 15 mil

luminarias reparadas e instaladas.

Atendido más de 3 mil reportes ciu-

dadanos.

Entre los invitados estuvieron los

alcaldes de San Nicolás, Escobedo, entre

otros, así como el presidente del Congreso

Mauro Guerra, y representantes del gober-

nador.(IGB)

Unicamente se hará uso de fuegos artificiales

Rinde su segundo informe Paco Treviño

Treviño Cantú destacó que apenas la semana pasada fue galardonado

Con el objetivo de tener más espa-

cios seguros de atención integral para

las mujeres de Pesquería, el alcalde

Patricio Lozano, acompañado de su

hermana y presidenta del DIF munici-

pal, Marian Lozano, inauguraron la

nueva sede del Instituto de la Mujer

ubicado en la colonia Colinas del

Aeropuerto.

El edil afirmó que respalda y apoya

las acciones y estrategias que protegen

y empoderan a las mujeres, por ello

está acercado los servicios a las difer-

entes colonias del municipio. 

Tras la inauguración de las instala-

ciones de primer nivel para atención y

protección de las mujeres, Patricio

Lozano destacó que Pesquería es el

primer municipio con tener este mode-

lo de seguridad para las mujeres.

“Esta no es la primera es la segunda

sede con más servicios y con toda la

atención profesional que se necesita”

dijo el Alcalde.

En su mensaje Patricio Lozano

explicó que durante su gobierno aten-

derá y protegerá los derechos de las

mujeres, así como facilitarles las posi-

bilidades de emprendimiento para salir

adelante por sí mismas.

“Hoy quiero decirle a todas las

mujeres que este espacio es su casa que

es uno más en donde las vamos a aten-

der, en donde las vamos a acompañar y

en donde las vamos a proteger. Los

intereses de la mujer son los intereses

de Pesquería y de esta administración”

subrayó el alcalde 

Agregó que en Pesquería iniciará un

nuevo modelo de un sistema en partic-

ular que ayudará a mejorar la atención,

el presente y el futuro de todas las

mujeres 

“Pusimos en marcha el proyecto de

la casa lila, una casa de tránsito que

será un refugio temporal para todas

aquellas mujeres víctimas de violen-

cia” explicó Lozano

La nueva sede del Instituto

Municipal de la Mujer cuentan con

áreas de asesoría legal, asistencia psi-

cológica, médica, trabajo social, área

de lactancia, recepción, sala de espera

y áreas verdes. Estará brindando

servicios gratuitos las 24 horas los

356 días del año beneficiando a

más de 40 mil ciudadanas.(IGB)

Inaugura Patricio Lozano Instituto de la Mujer

La idea es tener más espacios seguros de atención integral para la mujer
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Agredieron a la Fuerza Civil.

Gilberto López Betancourt 

Un presunto delincuente fue abatido
por elementos de Fuerza Civil tras ser
agredido un convoy de efectivos en
una zona despoblada del municipio de
Lampazos de Naranjo, al norte de
Nuevo León.

Los hechos fueron dados a conocer
alrededor de las 13:30 horas de ayer,
por el Secretario de Seguridad Pública
del Estado, Gerardo Palacios Pámanes.

Los policías estatales repelieron el
ataque y abatieron a un sujeto que
portaba un arma de fuego larga de uso
exclusivo y chaleco antibalas. 

En los hechos no se reportaron ele-
mentos lesionados. 

GENERAL BRAVO
Elementos de Fuerza Civil fueron

agredidos por hombres armados
escondidos en un restaurante abandon-
ado en la Carretera a Reynosa, la
madrugada de ayer en General Bravo.

Ante la agresión los efectivos
pidieron apoyo, alrededor de las 01:30
horas, lo que llevó a la movilización de
efectivos, en el kilómetro 130 de la
carretera, Comunidad Loma Alta.

Los agresores eran al menos seis
hombres armados, sin que se repor-
taran lesionados o detenidos.

Algunos de los presuntos estaban
escondidos también en la maleza,
desde donde disparaban a los efectivos
estatales.

Una vez llegó el apoyo de los ele-
mentos, recorrieron la zona de los
hechos, pero los agresores lograron
darse a la fuga.

OTRO EJECUTADO
El cadáver de un joven ejecutado a

balazos cerca de su domicilio, fue
encontrado en calles de la Colonia
Praderas de San Juan, ayer en el
municipio de Benito Juárez.

Las autoridades recibieron el
reporte poco antes de las 07:00 horas,
en el cruce de las calles Alcalá de
Henares y Almería, muy cerca del
Periférico.

La persona presentaba diversos
impactos de bala, habitaba en el
mismo sector de los hechos y se pre-
sume que lo privaron de la vida en otro
lugar.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Un hombre fue ejecutado a balazos
al interior de una agencia de motocicle-
tas por dos pistoleros, quienes después
de cometer la agresión escaparon al sur
de la ciudad.

La muerte violenta fue reportada a
las 13:50 horas en la agencia de moto-
cicletas Honda, ubicada en la Avenida
Revolución 525, en la Colonia Jardín
Español.

Socorristas de la Cruz Roja arri-
baron al lugar donde reportaron a una
persona con impactos de arma de
fuego.

Los paramédicos al revisar al mas-
culino, ya no contaba con signos
vitales, dando aviso a las autoridades
correspondientes.

El hombre que no fue identificado
en el lugar vestía pantalón de mezclilla
y una camisa en color rojo, mismo que
presentaba varias heridas producidas
por bala.

Una fuente allegada a las investiga-

ciones señaló que al hombre ya lo
venían siguiendo, por las calles del sur
de la metrópoli.

Al momento de llegar al local de
venta de motos, dos sicarios le seguían
los pasos y en el interior del local, le

dispararon en repetidas ocasiones,
dejándolo a un lado de una motocicle-
ta, la cual observaba.

Los delincuentes aprovecharon la
confusión que imperaba en el lugar,
para poder darse a la fuga.

Mientras que los empleados y testi-
gos de los hechos, pedían el auxilio
necesario a las autoridades.

Agentes ministeriales del grupo de
homicidios y policías de Monterrey
arribaron al lugar de los hechos,
comenzando con las investigaciones
del caso.

Los efectivos ministeriales pidieron
a la agencia de motocicletas ver los
vídeos de las cámaras, mismas que
pudieron haber grabado el momento de
la ejecución.

Asimismo para poder obtener las
características de los pistoleros, los
cuales lograron escapar del sitio, sin
que hasta el momento se supiera de su
paradero.

Elementos del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales de
la Fiscalía General de Justicia llegaron
a la escena del crimen, iniciando con el
levantamiento de evidencias.

Las autoridades trataban de obtener
la identidad del fallecido, para poder
tener una línea de investigación a
seguir.

La agencia Honda se localiza en la Avenida Revolución.

Gilberto López Betancourt

Un peatón falleció luego de ser atro-
pellado por un tráiler al intentar cruzar
la Avenida Los Ángeles cerca de Diego
Díaz de Berlanga, ayer en el municipio
de San Nicolás cerca del Mercado de
Abastos, el presunto se dio a la fuga.

Alrededor de las 6:00 horas se re-
gistró el accidente al que acudieron
paramédicos, quienes al revisar a la
persona se percataron de que ya no
contaba con signos de vida.

La persona fallecida es un hombre
de entre 35 a 40 años de edad, quien no
fue identificado, quedó como N.N.

El occiso quedó en los carriles de
oriente a poniente de Los Ángeles,
antes de su cruce con Diego Díaz de
Berlanga, y los hechos llevaron a que
algunos fueran cerrados.

En las primeras indagatorias y por
versión de testigos, el ahora occiso
intentaba cruzar la Avenida Los Ánge-
les, momento en que lo atropelló un
tráiler, el cual se dio a la fuga.

Elementos de vialidad de San
Nicolás, así como de la policía arrib-
aron al lugar para tomar conocimiento.

Las autoridades ya revisan las
cámaras de seguridad de la zona, que
pudieron haber captado el momento
del atropello.

Los hechos llevaron a que se repor-
taran complicaciones a la vialidad
durante más de una hora.

El cadáver fue llevado en la Unidad
del Servicio Médico Forense al
anfiteatro del Hospital.

En otro caso, tras quedarse dormido
debajo de un vehículo, un hombre fue
atropellado, ya que llegó el dueño del
auto, arrancó y se lo llevó arrastrando
algunos metros, hasta que se dio cuen-
ta, la madrugada de ayer en el centro de
Monterrey.

El atropello se registró poco
después de las 00:00 horas, en el cruce
de las calles Treviño y Amado Nervo.

La persona lesionada fue identifica-
da como Misael, de 29 años de edad,
auxiliado por paramédicos.

Se registró en el municipio de Guadalupe.

Andrés Villalobos Ramírez

Un camión de una ruta urbana fue
consumido en su totalidad por las lla-
mas, al tener una falla mecánica, por
fortuna los pasajeros y el operador
resultaron ilesos en Guadalupe.

El accidente fue reportado a las
17:55 horas sobre la Avenida Ruiz
Cortines y De la Zanja, en la Colonia
Villas de San Miguel.

Rescatistas de Protección Civil del
municipio y del estado acudieron al
lugar de siniestro, al igual que
bomberos.

Al momento de su arribo de manera
inmediata conectaron las mangueras a
las unidades, para comenzar a rociar el
agua en la unidad, que era consumida.

Luego de unos minutos de luchar
contra las llamas, los brigadistas
lograron controlar y sofocar el fuego,
iniciando con las labores de enfri-
amiento.

Las autoridades mencionaron que la
unidad la cual fue consumida en su
totalidad, era de la Ruta 228.

Indicaron  que el camión se desplaz-
aba por Avenida De la Zanja, de oriente
a poniente.

Añadió el operador de la ruta
urbana, que del motor comenzó a salir
humo negro, por lo cual logró detener
el camión y pedir a los pasajeros que
descendieran de la unidad.

En otro caso, una camioneta fue
consumida por el fuego, al parecer por
un cortocircuito en Dr. González.

Los daños materiales fueron de con-
sideración, pero afortunadamente, no
se reportaron personas lesionadas.

Los hechos se reportaron en los
primeros minutos de ayer, en la
Carretera de Monterrey a Miguel
Alemán, kilómetro 42.

Protección Civil y Bomberos, acud-
ieron al lugar de los hechos, donde al
llegar solo combatieron el fuego.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Un carretonero fue detenido por
policías de la Guardia de Proximidad
de Apodaca por maltrato animal, al
lesionar a palos a un caballo que se
resistía a continuar jalando un carretón
con basura.

La captura se realizó este viernes,
alrededor de las 10:40 horas, los ofi-
ciales municipales al estar realizando
recorridos de prevención de activi-
dades ilícitas, les informaron de un
reporte de maltrato animal a un equino
en la vía pública.

Se dirigieron a la Avenida
Afganistán y Orense en la Colonia
Magnolias, en donde reportaron los
hechos.

Uno de los testigos solicitó el aux-
ilio a los policías, quienes observaron a
un carretonero que con un palo daba
golpes a un caballo pinto, que se veía
sin fuerza para tirar un carretón.

Detuvieron al hombre de limpieza
pública, después que los oficiales lo

sorprendieron forcejeando con el
equino. 

Uno de los testigos refirió a los
policías que presenció cuando el car-
retonero golpeaba con una tabla en una
pata al caballo, en donde se le obser-
varon las lesiones.

Los uniformados detuvieron al agre-
sor para ser enterado de sus derechos
constitucionales y lo llevaron ante un
Ministerio Público para ser investigado
por el delito de maltrato animal.

Mientras que Bienestar Animal
municipal se encargó de trasladar al
caballo a un lugar para ser resguardado
y se recuperé de las heridas.

OTRO MALTRATO
Luego de que se apreciaron huellas

de maltrato en su caballo, un hombre
fue arrestado por elementos de
Seguridad Pública de Guadalupe, en la
Colonia Residencial Guadalupe.

El detenido fue identificado por las
autoridades como Manuel Jesús “N”,
de 43 años de edad, acusado del delito
de maltrato animal.

La tarde del jueves es cuando los
policías de Guadalupe detuvieron a la
persona, tras demostrarse que el animal
estaba maltratado y con síntomas de
deshidratación

Los oficiales recibieron un reporte
de un ciudadano que en la avenida
Pablo Livas y Pedro Infante, en la
Colonia Residencial Guadalupe, se
encontraba un caballo en malas condi-
ciones de salud.

Caso ocurrido en Guadalupe.

Lo impactó el tren en Escobedo.

Gilberto López Betancourt

Un transporte de pasajeros particu-
lar fue impactado por el tren al intentar
ganarle el paso, en las vías del cruce de
la Avenida Barragán y Bulevar Juárez,
en la Colonia Los Elizondo, en General
Escobedo.

En los hechos, registrados alrededor
de las 06:02 horas de ayer, no se repor-
taron daños, únicamente daños materi-
ales.

Elementos de Protección Civil del

Estado, así como de Escobedo, arrib-
aron a lugar del accidente, además de
autoridades de vialidad.

La unidad quedó dañada de la parte
posterior del lado izquierdo, y tras lo
sucedido el operador detuvo la marcha
a unos metros.

Los efectivos de vialidad se hicieron
cargo de lo sucedido, entrevistándose
con el conductor.

Elementos de la policía de
Escobedo también arribaron al sitio del
accidente para tomar conocimiento.

Fue en la Avenida Los Ángeles.

Ejecutan a un hombre 
en agencia de motos

Cae carretonero por golpear a su caballo

Intenta ganarle el paso al tren

Abaten a 
pistolero en 

Lampazos

Acaba incendio con un
camión de la Ruta 228

Muere atropellado 
por tráiler en SN
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Alberto Cantú .-                                 

La Selección Mexicana de Futbol
volverá a la actividad durante este
sábado cuando en esta fecha FIFA
enfrenten al cuadro de Australia. 

En un duelo perteneciente a la fecha
FIFA de selecciones nacionales y de
carácter amistoso, el Tri de Jaime
Lozano enfrentará al cuadro de
Australia y eso será en la ciudad de
Dallas, en Texas, Estados Unidos. 

El duelo ya tiene hora de comienzo
y contempla iniciar en punto de las
20:00 horas, esperando por cierto una
gran entrada de aficionados mexicanos. 

México jugará hoy ante una selec-
ción como Australia que llegó a los
octavos de final del Mundial de Qatar
2022, motivo por el cual este conjunto
de los ‘Socceros’ es un rival de respeto
y de cuidado. 

La escuadra nacional retoma su acti-
vidad de partidos tras coronarse a
mediados de julio de este año y en la
final de la Copa Oro en contra de
Panamá, venciendo en ese momento a
los canaleros por un marcador final de
un gol contra cero tras el tanto de
Santiago Giménez. 

Después del partido de hoy ante
Australia, el Tri cerrará su fecha FIFA
cuando enfrenten el día 12 de este mes
y en Atlanta al cuadro de Uzbekistán. 

Australia tendrá ante México su
regreso a la actividad tras perder duran-
te el pasado 15 de junio de este año
ante Argentina en un amistoso. 

Guillermo Ochoa; Kevin Álvarez,
Johan Vázquez, Gilberto Sepúlveda,
Jesús Gallardo; Edson Álvarez, Carlos
Rodríguez, Orbelin Pineda; Uriel
Antuna, Alexis Vega y Raúl Jiménez
apunta a ser el equipo titular del Tri

ante Australia. 
Tras esta situación, hoy la Selección

Mexicana buscará iniciar esta fecha
FIFA con un triunfo y derrotar al con-
junto de Australia, este día el conjunto
nacional intentará seguir por su buen
presente luego de coronarse en julio del

este año y en la Copa Oro frente a
Panamá, motivo por el cual este día la
escuadra nacional ocupa de la victoria
que de paso les ayude para llegar de la
mejor forma posible a su otro duelo
amistoso que será en unos días más en
contra de los uzbekos. 

Alberto Cantú .-                                
Los Auténticos Tigres de la UANL

vencieron 13 puntos contra 10 unida-
des a los Borregos Salvajes del TEC de
Monterrey, superándolos en el Clásico
Regio de semana uno de la temporada
de este año en la Liga Mayor de la
Onefa y desde el NRG Stadium de
Houston. 

Ante cuatro mil personas en el NRG
Stadium, los Auténticos Tigres gana-
ron el Clásico Regio de la Onefa y
vencieron a los Borregos Salvajes del
TEC de Monterrey, logrando esto en el
marco del 90 aniversario de la UANL
y consiguiendo un triunfo histórico en
un escenario internacional.

Pero ya en lo que respecta al juego,
el primer cuarto acabó igualado a cero
puntos tras grandes actuaciones defen-
sivas de ambos conjuntos luego de que
Borregos fallara un gol de campo en
ese momento, pero ya en el segundo
período lo terminaron con un empate a
tres unidades. 

Primero los Auténticos Tigres se
fueron adelante en el marcador con un
gol de campo de Reynaldo Blanco,
pero ya después lo igualó la escuadra
visitante. 

Si bien Auténticos había tenido
grandes acciones defensivas tras un
pase interceptado del defensivo Edgar
Ortiz hacia el QB Fernando Sarabia de

Borregos y después este mismo sufrió
una captura del defensivo Sergio
Sanvicente, también la defensiva del
TEC de Monterrey tuvo un sólido
juego defensivo para lograr parar a la
ofensiva del QB Patricio Quiroga, lo
cual después les significaron puntos en
el marcador. 

La escuadra del TEC de Monterrey
igualó el juego previo a terminar el
segundo cuarto tras un gol de campo
de 26 yardas del pateador Alex
Guajardo. 

Ya en el inicio del tercer cuarto,
Auténticos tuvo la primera serie ofen-
siva y la oportunidad de marcar pun-

tos, pero Santiago Castañeda evitó la
anotación del conjunto de la UANL
tras bloquear la patada de gol de
campo. 

Minutos más tarde, en otra serie
ofensiva, el QB Axel Montini de
Auténticos logró el touchdown y des-
pués Reynaldo Blanco anotó el extra

para darle ventaja de siete unidades en
el tercer cuarto a los de la UANL , aun-
que después la escuadra del TEC de
Monterrey igualó todo en ese período
con un pase del QB Fernando Sarabia
hacia el receptor Héctor Ramírez. 

Ya en el último cuarto y después de
una gran acción defensiva de Borregos,
el TEC de Monterrey tuvo una serie
ofensiva en la zona roja de Auténticos,
pero fallaron una cuarta oportunidad
con tres por avanzar y con eso el mar-
cador seguía igualado a 10 unidades,
siendo un juego de reparto de balón
entre ofensivas ya que después la juga-
da grande la hizo el defensivo Edgar
Hernández que interceptó al QB
Fernando Sarabia, devolviéndole así la
ofensiva a los de la UANL, quienes tras
una larga ofensiva y con 56 segundos
en el reloj anotaron un gol de campo de
42 yardas de Reynaldo Adolfo Palomo
para tener ventaja de tres unidades,
ganando el juego con una intercepción
de Ricardo Andrés Blade. 

Ahora los Auténticos Tigres de la
UANL volverán a la actividad en la
temporada regular de esta Liga Mayor
de la Onefa cuando el día 15 de este
mes enfrenten en casa a los Borregos
CEM, mientras que la escuadra del
TEC de Monterrey enfrentará hasta el
día 22 del presente septiembre y en el
Estadio Banorte a los Borregos Puebla.

Redacción .-                                    

Todo apunta a que Jesús Manuel
Corona, el segundo refuerzo del Club
de Futbol Monterrey en esta tempora-
da, vea minutos este sábado cuando
Rayados enfrente al conjunto del
Atlante en las instalaciones de El
Barrial, haciéndolo en un juego amisto-
so y al entrar de cambio. 

Corona entrenó el viernes por terce-
ra ocasión en las instalaciones de El
Barrial y volvió a formar parte del
ensayo futbolístico del técnico
Fernando Ortiz, estando Jesús Manuel
con el equipo suplente. 

Jugadores lesionados como Germán
Berterame, Rodrigo Aguirre, Erick
Aguirre y Rogelio Funes Mori no
jugarían ante Atlante o eso es lo que se
espera en el caso de los primeros dos y
en los últimos dos pues tal vez solo
vean minutos al entrar de cambio,
mientras que otro como Alfonso
González que ya se recuperó de su
cirugía de rodilla izquierda podría ver
minutos. 

Ya en lo que respecta a Jesús
Manuel Corona, el ‘Tecatito’ sería
suplente en el suelo ante Atlante, pero
seguramente vería minutos en algún

momento del juego.

EN LA TARDE 
SERÍA PRESENTADO 

Después de jugar este sábado por la
mañana en contra del Atlante, el
‘Tecatito’ Corona será presentado de
forma oficial como refuerzo de
Rayados de Monterrey y eso será este
día nueve de este mes y ante los medios
de comunicación, en el Estadio BBVA. 

La presentación de Corona en la sala
de prensa del Estadio BBVA contempla
iniciar en punto de las 17:00 horas. 

Su presentación será con acceso al
público y la gente podrá entrar al
Gigante de Acero desde las 16:30
horas. 

Posteriormente a que sea presenta-
do, se espera que ‘Tecatito’ salga a la
cancha del Estadio BBVA y comparta
algunos minutos con la afición albia-
zul, así tipo como lo hizo Sergio
Canales en su presentación en el
Gigante de Acero que fue a finales del
mes de julio de este año. 

Dicho jugador vuelve a Rayados de
Monterrey tras acabar con sus 10 años
en el futbol europeo y en clubes como
Twente de Holanda, Oporto de
Portugal y Sevilla de España. 

Auténticos se lleva el clásico

Los felinos vencieron 13-10 en el NRG Stadium de los Texanos de Houston de la NFL a los Borregos Salvajes del
TEC de Monterrey.

‘Tecatito’ arrancaría de 
suplente ante Atlante 

Tras el partido, Corona será 
presentado ante la afición 

albiazul en el Estadio BBVA.

Entrenó el viernes por tercera ocasión en las instalaciones de El Barrial y
volvió a formar parte del ensayo futbolístico del técnico Fernando Ortiz.

Redacción .-                                                            
Kenia Lechuga logró el viernes un gran resulta-

do para México en el Mundial de Remo que está
siendo en Serbia. 

La mexicana se hizo de la medalla de plata en la
prueba LW1x al cronometrar un tiempo final de
ocho minutos, 51 segundos y 47 centésimas.

Resultado histórico para México ya que esta es
la primera medalla mundial en la historia del país
en esta disciplina. 

Y mientras Lechuga se hizo de la medalla de
plata, el oro terminó siendo para una competidora
de Irlanda. 

Ya la medalla de bronce fue para la contendien-
te de los Estados Unidos en este Mundial de Remo
que está siendo en Belgrado, en la capital del país
serbio. 

Logra Lechuga
medalla histórica

Tri enfrenta a Australia 

México tendrá su primer amistoso en la Fecha FIFA.
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Neymar Junior, jugador
brasileño, se convirtió el viernes por
la noche en el máximo anotador en
la historia de Brasil, superando en
este sentido al histórico y ya falleci-
do Edson Arantea Pelé.

Esta Brasil de Neymar inició el
viernes como local sus eliminatorias
de Conmebol rumbo al Mundial del
2026 y lo hicieron con una victoria
por marcador final de cinco goles
contra uno ante Bolivia.

El antes mencionado Neymar
Junior se mandó un doblete en el
juego y llegó a 79 goles para con-
vertirse en el máximo anotador en la
historia de Brasil, superando las 77

dianas de Edson Arantes.
Las restantes dianas de Brasil en

este juego fueron hechas por parte
de Rodrygo con dos y otro de
Raphael, mientras que Ábrego
descontó por Bolivia.

Gran resultado para Brasil,
quienes iniciaron sus eliminatorias
con tres puntos, mientras que su
rival, en este caso Bolivia, se quedó
en cero unidades.

URUGUAY VENCE A CHILE

Ya en más actividad de la jornada
uno de las eliminatorias de Con-
mebol, Uruguay superó por mar-
cador de tres goles a uno a Chile.

Los Rayados buscarán seguir por la
senda del triunfo cuando hoy enfrenten
en un juego amistoso y en El Barrial al
cuadro del Atlante. 

Este conjunto albiazul jugará este día
en un amistoso para aprovechar el parón
de la temporada regular del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX y enfrente
van a tener a un Atlante que pertenece a
la Liga de Expansión. 

Dicho duelo entre albiazules y azul-
granas será en punto de las 08:30 horas
en las instalaciones de El Barrial. 

Ahí, en ese momento, el canterano y
refuerzo de Rayados en esta temporada,
en este caso el 'Tecatito' Corona, podría
hacer su debut con el Club de Futbol
Monterrey y hacerlo en ese amistoso. 

Los Rayados llegan a este duelo amis-
toso en fecha FIFA tras vencer el domin-
go pasado y en Guadalajara a las Chivas,
todo esto en un duelo perteneciente a la
temporada regular del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX. 

Con ese resultado, los Rayados se
fueron tranquilos a esta fecha FIFA de
selecciones nacionales ya que cortaron
una racha de cuatro derrotas al hilo. 

Esteban Andrada; Edson Gutiérrez,
Stefan Medina, Héctor Moreno,
Sebastián Vegas; Omar Govea, Jonathan
González; Maxi Meza, Joao Rojas,
Sergio Canales y Ali Ávila tal vez sea el

equipo que inicie en el Monterrey. 
Tras esta situación, hoy el Monterrey

tiene esta prueba en un juego amistoso
frente al cuadro del Atlante y este día el
conjunto regio buscará sacar el triunfo
en contra de los azulgranas, buscando

ese resultado no solo para tener un resul-
tado positivo en esta fecha FIFA, sino
también para llegar bien al retorno de la
Liga MX cuando finalice este presente
parón del futbol mexicano por la activi-
dad en las selecciones nacionales.

Luis Rubiales, el hasta hace poco
presidente de la Real Federación
Española de Futbol que besó sin su
consentimiento a una jugadora de
España, en este caso a Jennifer
Hermoso, sigue acumulando proble-
mas. 

Ahora la fiscalía nacional de
España acusó de agresión sexual al
presente directivo del futbol
español. 

Los antes mencionados presen-
taron una querella ante la audiencia
nacional sobre Rubiales por agre-
sión sexual y coacciones por el
supuesto beso no consentido hacia
Jennifer Hermoso, siendo esto dado
a conocer con este comunicado:

“La fiscal pide que se tome
declaración a Luis Rubiales, en
condición de investigado, y a Jenni
Hermoso como víctima”, indicó la
Fiscalía en un comunicado.

A partir de ahora, un juzgado de
la Audiencia Nacional, instancia
competente para hechos que ocurren
en el extranjero, deberá decidir si
admite la querella y abre una causa
sobre el asunto o lo archiva.

Desde una reciente reforma del
código penal español, un beso no
consentido puede considerarse agre-
sión sexual, una categoría penal que
agrupa todos los tipos de violencia
sexual.

(AC)

La llegada de Marcelo Flores a Tigres
como refuerzo de los felinos fue critica-
da por muchos, pero en los felinos ven al
joven mexicano como un gran aporte
para el presente y futuro de la institu-
ción. 

Robert Dante Siboldi, el técnico de
Tigres, habló el viernes en rueda de pren-
sa y esto fue lo que opinó sobre Marcelo
Flores, respecto a este cuarto refuerzo
del conjunto felino en esta temporada
2023-2024. 

“En el momento que Toño (Sancho,
director deportivo) nos informó que esta-
ba la posibilidad de que Marcelo se inte-
grara, no dudamos, nos encantó la idea,
viene a sumarse, a ganarse un lugar, la
charla siguió con una conversación con
él, está motivado, con muchas ganas, un
joven con experiencia, una formación en
otro lugar, donde se supone que es mayor
exigencia, tiene experiencia, es selec-
cionado, es un gran aporte para la insti-
tución, para el presente y el futuro”, dijo
Siboldi. 

A su vez, el técnico uruguayo no
quiso dar una opinión a fondo sobre las
críticas que ha recibido Tigres por
reforzarse con ese joven futbolista mexi-
cano que para muchos aún tenía cabida
en Europa. 

“No puedo opinar, escucho cada cosa.
Si un jugador que viene a México o a
Tigres es porque algo ha pasado, tiene
las ganas de jugar por encima del tema
económico, quieren jugar. No es un
retroceso, es una pausa”, detalló. 

Siboldi, tras la llegada de Flores, no
descartó del todo el que no haya más
refuerzos de último momento para el
club y dijo que esperarán hasta el miér-
coles de la otra semana para ver si regis-
tran o no a Igor Lichnovsky con el con-
junto felino para esta temporada. 

“Se va a esperar hasta el último
momento para definir la situación con

Igor. Hasta que no se cierre el mercado
de pases, esperamos a que no surja esa
sorpresa, siempre está la posibilidad,
pero hay una alta posibilidad que así nos
quedemos”, dijo. 

Tigres irá con varias ausencias al
duelo amistoso del día 10 de este mes en
los Estados Unidos y ante América, sien-

do este partido uno que beneficiará a
aquellos futbolistas que normalmente no
ven minutos en el conjunto de los de la
UANL, aseguró Siboldi. 

“Ese partido para los muchachos que
de repente no han tenido minutos, es una
buena oportunidad para agarrar ritmo”,
finalizó. 

Tigres confirmó el viernes por la
tarde un cambio de fecha para su
duelo en Sinaloa y ante Mazatlán en
la jornada 10 del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX. 

En un principio, ese duelo entre
Tigres ante Mazatlán se iba a
realizar el día 29 de este mes, pero
finalmente cambió de fecha. 

Ahora este compromiso se
realizará el día 30 de este mes y en
punto de las 19:00 horas, ya en la
noche. 

La razón de todo esto es que
Tigres jugará el título del
Campeones Cup en contra del
LAFC durante el día 27 de este mes
y a las 21:00 horas en el BMO de los
Ángeles. 

Por eso mismo es que Tigres
cambió la fecha de su duelo ante
Mazatlán y ahora tendrán más tiem-
po para ese compromiso. 

Mientras tanto, Tigres se sigue
alistando para su amistoso ante lel
América en esta fecha FIFA. 

Portugal venció por marcador de un
gol a cero al conjunto de Eslovaquia y
con eso caminan tranquilos a una futura
clasificación a la Eurocopa de las
Naciones del 2024. 

En un juego perteneciente a los com-
promisos clasificatorios para la EURO
del año entrante, Portugal venció de vis-
itante al cuadro de Eslovaquia. 

Este conjunto luso se impuso sobre
ese rival con un gol de Bruno Fernandes
y eso fue al 43’ de acción. 

Cabe señalar que CR7 fue titular con
Portugal y jugó en todo el compromiso,
pero no anotó gol en el cruce. 

Tras este resultado, Portugal llegó a
12 puntos en cuatro jornadas y con eso es
que están de líderes en su grupo. 

Ya en más resultados del viernes en la
jornada cinco de 10 de los juegos clasifi-
catorios rumbo a la EURO 2024 que será
en Alemania, Croacia goleó cinco a cero
al conjunto de Letonia, mientras que
Turquía igualó a uno con Armenia,
Bosnia y Herzegovina venció dos contra
uno a Liechtenstein, Escocia goleó tres a
cero a Chipre y Luxemburgo derrotó tres

a uno a Islandia. 

ESPAÑA LE METE SIETE 

GOLES A GEORGIA 

España retomó el viernes su camino
en los juegos clasificatorios rumbo a la
Eurocopa del 2024 y ese día vencieron al
conjunto de Georgia. 

Como visitantes pero con un gran fut-
bol, España superó a Georgia y eso fue
por marcador final de siete goles a uno. 

Las dianas en el conjunto español
fueron hechas por parte de Álvaro

Morata con tres goles, un autogol de
Sverkvelia y los restantes fueron de Dani
Olmo, Nico Williams y Lamine Yamal. 

Por parte de Georgia anotó
Chakvetadze, pero eso fue insuficiente y
España ganó con facilidad en ese duelo. 

Tras este resultado, España llegó a
seis puntos en tres jornadas y marchan
como segundos del grupo A y eso tras
cuatro partidos disputados. 

La escuadra de Georgia, por su parte,
se quedó en cuatro unidades de 12 posi-
bles y con eso son cuartos en su sector. 

Portugal se
impone a 
Eslovaquia

Bruno Fernandes fue el autor del único gol del partido

Cambia Tigres de fecha
su duelo ante Mazatlán

Este compromiso se realizará el día 30 de septiembre

Lo acusan de agresión sexual

“La fiscal pide que se tome declaración a Luis Rubiales, en condición
de investigado, y a Jenni Hermoso como víctima”

Rayados enfrentan al Atlante en El Barrial 

Este conjunto albiazul jugará este día en un amistoso para aprovechar el parón
de la temporada regular 

Neymar, el máximo
goleador de Brasil

Neymar Junior  llegó a 79 goles para convertirse en el máximo anota-
dor en la historia de Brasil, superando las 77 dianas de ‘Pelé’

Flores es un gran aporte
Robert Dante Siboldi afirmó que

Marcelo Flores es una gran apuesta
para el presente y futuro del club 

Viene a sumarse, a ganarse un lugar, está motivado, con muchas ganas, un
joven con experiencia, apunto el técnico felino
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Los Algodoneros de la Unión
Laguna vencieron en el primero de
la Serie del Rey de la Liga Mexicana
Beisbol y como locales a los Pericos
de Puebla, venciéndolos por mar-
cador final de cinco carreras a cua-
tro.

Con una remontada en la novena
baja tras las carreras en ese momen-
to de J. C Escarra, Ramón Mora y
Albert Lara, los Algodoneros de la
Unión Laguna dejaron tendidos a
los Pericos y con eso están ahora a
tres victorias más de levantar el títu-
lo en el beisbol del verano en
México.

Pero ya en lo que respecta al
juego, Pericos se adelantó en
Torreón con la carrera de Miguel
Guzmán cuando se robó la tercera
base luego de un rodado al cuadro
para poner la primera, todo esto
mientras después los Algodoneros
igualaban todo en ese primer inning
con un infield hit de Jonathan Villar
que impulsó la anotada de Allen
Córdoba, quién generó una más para
el local en la tercera.

Posteriormente a todo esto,
Pericos se adelantó en el quinto
rollo con dos carreras de Christian
Adames y Chris Carter luego de que
Danny Ortiz se embasara por un
error en un fildeo de la primera base
de J.C Escarra, mientras que Puebla
generó una más en la séptima alta
con un jonrón de Peter O' Brien.

Ya en la novena baja y con las
bases llenas, Algodoneros empató a
cuatro por bando cuando Edgar
Robles pegó un sencillo con rodado
al jardinero central Leo German
para J.C. Escarra anotara y de igual
forma eso sucediera con Ramon
Mora, anotando después Albert Lara
la del triunfo para el equipo local.

Ahora el segundo juego de esta
Serie del Rey en Torreón y en esta
Liga Mexicana de Beisbol será este
sábado desde las 20:00 horas, bus-
cando Algodoneros el triunfo para
irse a Puebla con dos de ventaja,
mientras que los hoy también visi-
tantes el empate para irse tablas a
casa.

(AC)

El ruso Daniil Medvédev venció

en semifinales al mejor tenista del

mundo, al español Carlos Alcaraz, y

con eso enfrentará en la final del

Abierto de los Estados Unidos al

serbio Novak Djokovic. 

En una semifinal que terminó

poco antes de las 21:00 horas del

viernes, el ruso Daniil Medvédev, el

tercer mejor tenista del mundo

según el ranking de la ATP, venció al

español Carlos Alcaraz y eso fue por

sets finales de 7-6, 6-1, 3-6 y 6-3. 

Medvédev ganó el primer set en

el Tie Break y logró imponer sus

condiciones en el segundo, aunque

cedió en el tercero para cerrar fuerte

en el último para ganarlo y concluir

con la victoria. 

En un principio, la "final soñada"

de este Grand Slam era entre Novak

Djokovic y Carlos Alcaraz, pero

Medvédev jugó muy bien y hoy jus-

tamente es finalista. 

Y en la final enfrentará al serbio

Novak Djokovic, quién eliminó en

las semifinales de este US Open al

local Ben Shelton y eso fue por sets

finales de 6-3, 6-2 y 7-6. 

Ahora Novak Djokovic irá por su

título de Grand Slam número 24 en

su carrera profesional y Daniil por

su apenas su segundo, aunque tam-

bién deseará superar al serbio y lev-

antar este título del Abierto de los

Estados Unidos que en su edición

del presente 2023 queda vacante la

corona tras la eliminación de Carlos

Alcaraz. 

Cabe señalar que la final varonil

de este US Open entre Medvédev y

Djokovic será el domingo de esta

semana, en horario por confirmar. 

FINAL FEMENIL SERÁ

ESTE SÁBADO

Cabe señalar que la final femenil

del Abierto de los Estados Unidos va

a ser este sábado entre la esta-

dounidense Cocco Gauff y la checa

Karolina Mouchová. 

Esta final entre la tenista local y

la nacida en República Checa va a

ser este sábado en punto de las 14:00

horas.

(AC)

Fuerza Regia de Monterrey barrió su

serie de dos juegos de visitante y en

Mexicali ante los Soles, superándolos

por marcador final de 90 puntos contra

68 unidades en la temporada regular de

la Liga Nacional de Baloncesto

Profesional de México.

Este conjunto de Fuerza Regia fue

muy superior a su rival y ahora tienen

una marca ganadora de siete victorias por

solo una derrota, estando con esto pele-

ando en la cima de la zona norte.

Elyjah Clark con sus 19 puntos fue el

jugador que más unidades generó en

Fuerza Regia de Monterrey.

Ahora Fuerza Regia de Monterrey

volverá a la actividad en esta temporada

regular de la LNBP cuando los días 12 y

13 de este mes enfrenten en una serie de

dos juegos en casa a los Plateros de

Fresnillo.

(AC)

Isaac Paredes, pelotero mexicano de

los Rays de Tampa Bay, llegó el viernes

por la noche a la cantidad de 29 jonrones

en la presente temporada regular de las

Grandes Ligas.

Fue en ese momento cuando los Rays

vencieron a los Marineros de Seattle y

eso fue por marcador final de siete car-

reras contra cuatro.

Ahí, en ese partido, Paredes conectó

su jonrón número 29 en la temporada,

aunque en líneas generales tuvo un juego

de cuatro turnos al bat, una carrera, tres

hits y dos carreras producidas.

Randy Arozarena, también mexicano

de estos Rays, tuvo un juego de un hit y

una base por bolas en tres turnos al bat.

A su vez, los Rays llegaron a una

marca en temporada regular de 86 victo-

rias por 56 derrotas, mientras que los

Marineros tienen un récord también pos-

itivo de 79 ganados por 62 perdidos.

MÁS DE MEXICANOS EN GL

Ya en más actividad de los peloteros

mexicanos en las Grandes Ligas,

Alfonso Rivas con Pittsburgh registró un

hit en la derrota sobre los Bravos de

Atlanta, mientras que Alex Verdugo en

Boston se hizo de una carrera y un hit en

la derrota ante los Orioles de Baltimore

de Ramón Urías, jugador que tuvo un

duelo de una carrera con dos hits,

además de que Alejandro Kirk en

Toronto registró en la victoria sobre los

Reales de Kansas City pues solo un hit y

Joey Meneses con Washington una car-

rera con un hit en la derrota ante los

Dodgers.

Helmut Marko, el asesor de Red Bull
Racing en la Fórmula 1, se disculpó por
haber tachado de sudamericano al mexi-
cano Sergio Pérez y por decir que una
persona de Sudamérica tiene un nivel de
concentración menor a las de Europa. 

Marko, en charla con Servus TV, se
retractó de lo que dijo sobre Sergio
Pérez, pero en sus declaraciones entregó
más frases polémicas en las que da a
entender que no está del todo arrepentido
de lo que dijo en su momento. 

“Me gustaría disculparme por mi
comentario ofensivo y quiero dejar abso-
lutamente claro que no creo que
podamos generalizar sobre personas de
cualquier país, raza o etnia.

“Estaba tratando de señalar que
Checo ha fluctuado en su desempeño
este año, pero ha sido un error atribuir
esto a su herencia cultural, quise decir
que un mexicano tiene una mentalidad
diferente a la de un alemán o un
holandés”, dijo Marko. 

Pese a las disculpas, el mexicano
Sergio Pérez aún no ha emitido ninguna
opinión pública tras los dichos de
Helmut Marko hacia su persona, todo
esto ya sea de manera positiva o negati-
va. 

Mientras tanto, el mexicano volverá a
correr en la Fórmula 1 cuando el día 17
de este mes pueda correr en el Gran
Premio de Singapur. 

APOYAN A CHECO
Los organizadores del Gran Premio de

México, de la carrera de casa del mexi-
cano Sergio Pérez en la Fórmula 1, han
lamentado los recientes dichos de
Helmut Marko en el que él es discrimi-
natorio con “Checo”. 

Fue a través del siguiente comunicado
el como el Gran Premio de México
lamentó los dichos de Helmut Marko y
lo hicieron con esta publicación:

“En el “MexicoGP expresamos nue-

stro apoyo al piloto mexicano Sergio
Pérez. Los comentarios inapropiados no
tienen lugar bajo ningún ámbito y tam-
poco en el deporte. 

“Es importante que se tomen medidas
para prevenirlo y se tomen disculpas
cuando sea necesario, por eso invitamos
a todos a construir una comunidad más
respetuosa y unida en la Fórmula 1,
fomentando la sana competencia dentro
y fuera de la pista”, informó el Gran
Premio de México en la red social de X. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren, fue el segundo más
rápido en la práctica libre número uno
que es previa al Gran Premio de Laguna
Seca en la IndyCar Series de los Estados
Unidos. 

El regio tuvo el viernes por la tarde
una práctica de 27 pilotos que estuvo
llena de despistes en el circuito por parte
de los conductores, pero esto no pasó con
él y tras ello se sintió cómodo en el auto
en todo momento. 

O’Ward tuvo su vuelta más rápida en
un tiempo final de un minuto con siete
segundos y un total de 591 milésimas. 

Eso sí, el más rápido fue Colton Herta
del equipo Andretti con un tiempo final
de un minuto con siete segundos y 531
milésimas. 

Ahora O’Ward tendrá este sábado la
práctica libre número dos y la sesión de
clasificación para conocer su lugar en la
carrera del día 10 de este mes. 

La sesión de clasificación para el pilo-
to regiomontano será en punto de las
16:00 horas, teniendo en ese momento
un auto cómodo para él en el que buscará
pelear por la pole. 

Cabe señalar que este Gran Premio de
Laguna Seca será la última carrera de la
temporada en esta IndyCar, buscando
O’Ward en ella ese hecho de ganar su
primera carrera del presente año. 

Barre Fuerza Regia a  Soles

Gana los dos juegos

Aventaja Algodoneros
Se imponen 5 a 4 ante los Pericos

Llega Isaac Paredes a 29 jonrones 

Los Rays vencieron a los Marineros de Seattle y eso fue por marcador final de
siete carreras contra cuatro.

Medvédev elimina a 
Alcaraz del US Open

Enfrentará a Djokovic en la final del US Open 

O’Ward es el segundo más
rápido en Laguna Seca 

O’Ward tuvo su vuelta más rápida en un tiempo final de un minuto con siete
segundos y un total de 591 milésimas. 

Se disculpa Helmut Marko
con Checo por comentarios 

Una disculpa que no parece disculpa
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Eleazar Cortez                                   

La reconocida banda británica
de rock alternativo, Keane, anun-
ció su regreso a México como
parte de la gira "Keane 20 World
Tour 2024" para celebrar los 20
años del lanzamiento de su álbum
debut "Hopes and Fears".

Keane estará de regreso en
nuestro país después de cuatro
años de sus últimas presentaciones
en México, entre ellas en Mon-
terrey donde estuvieron acom-
pañados de la banda Travis.

"Aquí vamos, celebrando los 20
años de Hopes And Fears con uste-
des. México, Reino Unido, Dublin,
Norte América y Toronto, ustedes
primero, pronto habrá más", fue el
mensaje con el que Keane sorpren-
dió a sus seguidores mexicanos
durante este viernes.”.

¿Qué fechas habrá en
México?

La banda liderada por Tom

Chaplin abrirá su gira mundial en
México el 1 de abril en el Palacio
de los Deportes; posteriormente, el
3 de abril estarán visitando Gua-
dalajara en el Auditorio Telmex.

¿Cuándo es la venta de bole-

tos?
La preventa para los conciertos

de Keane se llevará a cabo el 13 de
septiembre y la venta general
estará disponible el 15 de septiem-
bre, a través de Ticketmaster.

¿Visitarán Monterrey?
Una de las cosas que más sor-

prendió al público de Keane en
México es que Monterrey no esté
incluido en la gira, pues la banda
británica ha estado en la Sultana
del Norte en más de una ocasión.

Sin embargo, esto no represen-
taría que su visita esté descartada y
es que, Keane podría ser una de las
bandas teloneras en la próxima
edición de Pa'l Norte.

¿Quiénes son la banda
Keane?

La banda Keane ganó gran
popularidad a nivel mundial du-
rante la primera década de los años
2000's cuando logró posicionar sus
temas icónicos como "Somewhere
Only We Know" y "Nothing In
My Way", canción que incluso
apareció en la banda sonora del
videojuego FIFA 06.

En los años posteriores, Keane
publicó álbumes como "Under The
Iron Sea", "Perfect Simmetry",
"Strangeland" y su más reciente
trabajo "Cause And Effect" en
2019.

Lausana, Suiza.-                             

La actriz ganadora del Oscar
,Michelle Yeoh, fue propuesta el
viernes para ser miembro del
Comité Olímpico Internacional.

Yeoh, quien ganó un Premio
de la Academia a la mejor actriz
este año por su actuación en
“Everything Everywhere All at
Once”, estuvo entre ocho nue-
vos miembros potenciales que
probablemente serán aprobados
por sus futuros colegas en una
reunión el próximo mes en
Mumbai. , India.

El COI cuenta actualmente
con 99 miembros invitados,

entre ellos una selección de
miembros de la realeza, funcio-
narios deportivos, ex atletas y
líderes de la política y la indus-
tria. 

SU FUNCION 
SDENTRO DEL COI

El papel principal de los
miembros invitados en el movi-
miento olímpico consiste en
confirmar los anfitriones de los
Juegos de Verano y de Invierno
que fueron preseleccionados
por la administración y la junta
ejecutiva del COI.

La actriz tiene intereses y
vínculos muy diversos.

Por ejemplo, Yeoh también
tiene vínculos con las Naciones
Unidas, representando dos
veces a su país de origen,
Malasia, en su Asamblea
General y como embajadora de
buena voluntad para el progra-
ma de desarrollo de la
Oranización de las Naciones
Unidas, ONU.

Su conexión más fuerte con
los deportes es a través de su
esposo, Jean Todt, exjefe del
equipo Ferrari en la Fórmula
Uno y expresidente del organis-
mo rector del automovilismo
conocido por su acrónimo
francés FIA.

Postulan a la actriz Michelle Yeoh para el COI

El Universal.-                                    

Esta noche desde el Teatro
Degollado de Guadalajara, se
conocerán a los más de 20
ganadores del Premio Ariel a lo
mejor del cine mexicano en su
edición número 65.

"Huesera", el filme de terror
de Michelle Garza Cervera,
encabeza la lista de nominacio-
nes con 17, entre ellas Película
y Dirección, seguida por "El
norte sobre el vacío", de Ale-
jandra Márquez, con 16 y "Bar-
do, falsa crónica de unas cuan-
tas verdades", de Alejandro
González Iñárritu, con 12.

Se premiarán 24 categorías
dedicadas a todos los rubros
que conforman una película;
también se da estatuilla a corto-
metrajes y película iberoameri-
cana

ARIEL DE ORO
Cada año se reconoce la tra-

yectoria de miembros de la
comunidad cinematográfica
con el Ariel de Oro. Este año
será entregado a los cineastas
Marcela Fernández Violante,
quien por cuestiones de salud
no asistirá, y Juan Mora. Tam-
bién se reconocerá al Departa-
mento de Imagen de Sonido de

la Universidad de Guadalajara.
Esta es la primera vez, des-

pués de más de 60 entregas, que
la Academia Mexicana de Artes
y Ciencias Cinematográficas
determinó salir de la Ciudad de
México y eligió a la entidad que
cuenta con el festival de cine
más añejo en el país.

DESCENTRALIZACIÓN
Para esta edición del Ariel se

inscribieron 139 películas, 130
mexicanas y 9 iberoamericanas
de países como Argentina, Chi-
le, Colombia, Ecuador, España,
Perú, Portugal, República Domi
nicana y Venezuela; se recibie-
ron 73 largometrajes, incluyen-
do 46 de ficción, 17 documen-
tales y 2 de animación; y llega-
ron 66 cortometrajes de los cua-
les 39 fueron de ficción, 15 do-
cumentales y 12 de animación.

Un total de 186 integrantes
conformaron el Comité de E-
lección de Nominados y partici-
paron en el proceso de vota-
ción. 

“Descentralizar la Cere-
monia que premia la excelencia
del cine mexicano es dar un
paso firme en el reconocimien-
to de la diversidad de voces y
miradas que conforman el uni-
verso de nuestra industria”, dijo

Leticia Huijara, Presidenta de
la AMACC

LO QUE HAY QUE SABER
-Dónde verla: Canal 22 des-

de las 19:30 horas. Transmitirá
parte de la alfombra roja y la
ceremonia.

-A nivel local Jalisco TV ini-
ciará con un programa especial
desde las 17:00 horas

-En redes: Las cuentas de
Twitter y Facebook de la Aca-
demia irán dando a conocer los
pormenores de la entrega.

-Al tú por tú: Prácticamente
"Huesera", "Bardo", "La caída"
y "El norte sobre el vacío" se
verán las caras en las categorías
de Película y Dirección.

-El futuro: Emili Berjón, hija
de la actriz Arcelia Ramírez, se
encuentran nominada en la
categoría de Revelación Acto-
ral, por su trabajo en "Trigal",
En la misma están las adoles-
centes Déja Ebergengi ("La
caída") e Isabel Luna ("Hue-
sera") y el niño Diego Armando
Lara ("El reino de Dios"), así
como el septuagenario campe-
sino Eustacio Ascacio ("Za-
patos rojos").

-Dobleteando: La película de
animación "Home is somewhe-
re else", de Carlos Hagerman y

Jorge Villalobos está considera-
da en Largometraje de Ani-
mación y Largo Documental: Y
"Huesera" está en Mejor Pelí-
cula y Ópera Prima.

-Lo iberoamericano: "Argen
tina, 1985" (Argentina), "1976"
(Chile), "As bestas" (España),
"Carajita" (República Domini-
cana) y "Los reyes del mundo"
(Colombia) compiten por la
estatuilla dedicada al cine de la
región.

Academia entrega hoy los Premios Ariel
La ceremonia se desarrollará desde el Teatro Degollado, de Guadalajara

Por primera vez en más de 60 años, la ceremonia tiene lugar fuera de la Ciudad de México.

Tras cuatro años de ausencia celebra el aniversario de su
álbum debut “Hope and Fears”.Le  llovieron felicitaciones por esta faceta.

Lanza Wendy canción

‘Resulta y resalta’
El Universal.-                                

La ganadora de "La Casa de
los Famosos México", la
influencer trans Wendy
Guevara, se convirtió en ten-
dencia este 8 de septiembre al
sacar a la luz el tema "Resulta y
Resalta", un proyecto muy espe-
rado por sus fanáticos.

El ascenso a la fama de la
celebridad se puso en marcha
con su triunfo, al hacerse acree-
dora de cuatro millones de
pesos por su participación en el
famoso reality show, pues su
carisma, sencillez y autentici-
dad la llevaron a ser una de las
integrantes más populares del
programa.

Ahora, Guevara sigue con-
quistando corazones con su lle-

gada a la escena musical.
Fue a través de redes sociales

que la llamada "Reina abeja"
dio a conocer la primicia junto a
un adelanto del videoclip ayer 7
de septiembre: "Mañana súper
estreno", se lee.

Algunos de sus seguidores
acudieron a su perfil para felici-
tarla y desearle mucho éxito,
entre los que sobresalieron
Poncho de Nigris, Nicola
Porcella y Apio Quijano con
quienes compartió cámara en el
reality y que además son miem-
bros del Team Infierno.

"¡Que cool amiga! Te amo",
"Felicidades", comentaron.
Incluso salió a relucir la cantan-
te Elsa y Elmar que agregó:
"¡OMG ME MUERO!.

Michelle Yeoh.

Poncho Herrera conducirá el
evento.

Leticia Huijara, presidenta
de la AMACC.

Especial.-                                                   

Debido a la huelga de actores de
Hollywood, el festival de San Se-
bastián pospuso la entrega del pre-
mio honorífico Donostia al actor
español, Javier Bardem.

"Será recompensado en la pró-
xima edición del festival debido a
las limitaciones que le impone la
huelga convocada por el Sindicato
de Actores de Estados Unidos",
señaló el festival en un comunica-
do.

Bardem tenía contemplado re-
coger el premio honorífico el 22 de
septiembre durante la gala de inau-
guración del certamen, edición que
lleva en el cartel oficial el rostro del

actor.
El festival anunció también que

reconocerá con un Premio Donos-
tia la trayectoria del maestro ja-
ponés de la animación Hayao
Miyazaki, pues lo recibirá de forma
virtual, su último filme animado
fue Kimitachi wa do ikiru ka (El
chico y la garza). 

De igual forma habrá otro pre-
mio para el cineasta español Víctor
Erice, quien realizó El Espíritu de
la Colmena, ganador de la Concha
de Oro por ser la mejor película
hace 50 años.

El festival de llevará a cabo del
22 al 30 de septiembre y el jurado
será presidido por la directora fran-
cesa, Claire Denis.

CARTELERA
El certamen, que estrena su 71ª

edición, contará con títulos españo-
les e internacionales dentro de sus
secciones. ¿El primer plato? Un
film japonés. 

Tras 10 años sin sacar película,
Miyazaki inaugura el Festival con
'The Boy and The Heron' (en
japonés original, 'Kimitachi wa dô
ikiru ka'). 

La cinta, fuera de concurso, ten-
drá su pase de honor en el Audito-
rio Kursaal después de su estreno
en el Festival de Toronto. 

El festival ya ha anunciado las
producciones que competirán por
la Concha de Oro en la Sección
Oficial, además de las que partici-

parán en otras secciones. 
Entre ellos, talento español:

Isabel Coixet, Fernando Trueba y
la nueva serie de los Javis.

Se prevé que en la alfombra roja
del Kursaal contará con la presen-
cia de Juliette Binoche, Gabriel
Byrne, François Cluzet, Emma-
nuelle Devos, Griffin Dunne, Ai-
dan Gillen, Mads Mikkelsen, Ja-
mes Norton, Dominic West, Maite
Alberdi, J.A. Bayona, Robin Cam-
pillo, Isabel Coixet, Víctor Erice,
Michel Franco, Matteo Garrone,
Craig Gillespie, Jonathan Glazer,
Kitty Green, Todd Haynes, Tran
Anh Hung, Ladj Ly, James Marsh,
Cristi Puiu, Valeria Sarmiento o
Justine Triet.

Vuelve la banda Keane a México

Pospone San Sebastián premio a Bardem

Javier Bardem deberá esperar por su premio.
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El Porvenir/ Especial.-                

La comunidad de la Univer-
sidad de Monterrey celebró con
una ceremonia eucarística, un
ambiente festivo y diversas expe-
riencias el 54 aniversario de su
fundación 

La Universidad de Monterrey
nació en un momento histórico en
el que la necesidad de la sociedad
era un humanismo profundo, en
una ciudad industrial y empresa-
rial, afirmó el sacerdote Alejan-
dro Beltrán, en la misa de cele-
bración del 54 aniversario de la
fundación de esta casa de estu-
dios. 

El coordinador de la Pastoral
Universitaria se refirió a la época
en que las congregaciones funda-
doras de la UDEM “cedieron su
carisma, e inclusive sus instala-
ciones; renunciaron a los edifi-
cios que tenían sus escuelas para
que la UDEM pudiera nacer”. 

La ceremonia eucarística, en
la que se dio gracias por el ani-
versario de la única Universidad
de inspiración católica en la enti-
dad, se realizó la mañana de este
viernes, en los jardines de El
Solar, a un lado del arroyo de la
cañada, donde está colocada la
Gruta de la Virgen. 

El presbítero señaló que hay
quienes eligen estudiar en la
UDEM por sus valores y su fe
aun cuando no comparten la
misma fe; porque aun creyendo
distinto, se comparten los grandes
ideales “y la UDEM ilumina
nuestra sociedad”. 

“Inclusive, aquel que no com-
parte la misma fe, elige la UDEM
por su fe; porque tienen bases
sólidas, construidas sobre roca, y
que es lo que nos comparte”,

expuso. 
Agregó que quienes estudian,

enseñan o laboran en la UDEM
son llamados para salir de su
lugar al servicio, a la entrega, a
“resucitar” con los demás.  

“Tenemos un carisma y un
regalo: somos la Universidad
católica de Monterrey y no pode-
mos renunciar a esto; para eso
fuimos fundados, para dar una luz
distinta a nuestra sociedad (...) el
humanismo tiene que iluminar y
se construye el reino de Dios a
través de la empresa, de la fábri-
ca, del servicio, del apostolado”,
indicó. 

CONVIVENCIA
A la celebración se dieron cita

profesoras y profesores, directi-
vos, colaboradores, hombres y
mujeres, y estudiantes de diferen-
tes programas académicos. 

Posterior a la misa, los asisten-
tes pudieron disfrutar de cupca-

kes y bebidas, acompañados por
música de mariachi y animados
por las botargas del Troyano y la
Troyana, en un ambiente festivo
con banderas UDEM.

Asimismo, pudieron acceder a

una variedad de experiencias
interactivas, como Photo 360 y
Magic Mirror, letras volumétricas
54 UDEM con fondo del edificio
de Rectoría, y diferentes espacios
fotográficos. 

El Universal.-                                 

Este viernes se entregó el
Proyecto de Presupuesto de
Egresos de la Federación (PEF)
para 2024. En el documento se
propone que el presupuesto
para la Secretaría de Cultura
sea de 16 mil 754.9 millones de
pesos. 

Esta cifra representa un
aumento mínimo con respecto
a 2023, que fue de 16 mil 668
mdp.

Por su parte, el Consejo
Nacional de Humanidades,
Ciencia, Tecnologías e

Innovación (Conahcyt) podría
recibir 33 mil 170.7 mdp, un
poco menos de los 33 mil 171.6
mdp de este año.

Para 2024, el Proyecto
Chapultepec Naturaleza y
Cultura —cuya construcción
debe concluir en diciembre—
recibiría mil mdp, cifra menor a
la de 2023, de 3 mil 670 mdp.

Ante estas cifras debe consi-
derarse que la inflación acumu-
lada hasta ahora es de 2.4%.

Los presupuestos aprobados
para 2024 se publicarán a más
tardar el 15 de noviembre.

La UDEM nace en un momento histórico en que la sociedad necesitaba del humanismo.

El PEF contempla para el Proyecto de Chapultepec, mil mdp.

Registrará Cultura leve
aumento en PEF 2024

El Porvenir/ Especial.-                         

Para agradecer los 80 años de
vida del Tec de Monterrey, se rea-
lizó una ceremonia interreligiosa
en la Sala Mayor de rectoría de la
institución.

Integrantes del Consejo
Interreligioso de Nuevo León se
dieron cita en la institución y ofre-
cieron mensajes y oraciones de
acción de gracias por la fundación
del Tec y por la visión de don
Eugenio Garza Sada.

Directivos de la institución e
invitados estuvieron presentes en
esta ceremonia.

“Gracias a los líderes de las
diferentes religiones que represen-
tan de alguna manera la diversidad
que tenemos en nuestros campus
en el Tecnológico de Monterrey",
expresó David Garza, rector y pre-
sidente ejecutivo del Tec.

“Aunque desde nuestros inicios

hemos tenido una formación inte-
gral, hemos ido evolucionando y
nos hemos dado cuenta de lo
importante que son los temas emo-
cionales y espirituales”, agregó.

COMUNIDAD RELIGIOSA
A la ceremonia interreligiosa

acudieron Rogelio Cabrera López,
arzobispo de Monterrey de la
comunidad católica; Marcelo
Gomel, miembro de la comunidad
judía; Óscar Pulido, obispo de la
Iglesia Anglicana de México; y
Elder Rodolfo Derbez, de la Iglesia
de Jesucristo de los Santos de los
Últimos Días.

También estuvieron presentes
Misael Pedraza, pastor de la Iglesia
Adventista; Federico Elizondo,
reverendo de la Iglesia Cristiana de
los Nazarenos del Camino; y
Miguel Elías Lases, representante
de la Iglesia Griega Ortodoxa de
Antioquía.

Cada uno de los líderes religio-
sos encendió cirios antes de dar un
mensaje o elevar una plegaria y al
final, con la luz de todos, se encen-
dió un cirio de mayor tamaño, lo
cual significa la unidad en la grati-
tud por la fundación del Tec.

Además, cada asistente encen-
dió una vela led y elevó una ora-
ción de gratitud por la labor educa-
tiva del Tec, por las personas que
han dado vida a la institución y por
el fruto de la misma.

El objetivo de la ceremonia fue

dar gracias por la fundación del
Tec, por lo que cada representante
ofreció un mensaje, oración o ben-
dición por la institución educativa.

“Hace 10 años estuvimos aquí
por los 70 años del instituto. Ahora,
venimos a acompañarlos y hacer
presente nuestro deseo de que esta
institución permanezca en la ruta
asignada por sus fundadores", dijo
el presidente del Consejo
Interreligioso de NL, Rogelio
Cabrera.

“Tenemos que ser fieles al pasa-
do, presente y futuro, quienes die-
ron este primer paso, tuvieron un
sueño, un ideal y es tarea de cada
generación hacer lo que le corres-
ponde”, añadió.

Por su parte, Marcelo Gomel
quien representó a la comunidad
judía, ofreció un mensaje en
hebreo, donde destacó el deseo de
que la voluntad de Dios los prepa-
re, no solo académicamente, sino

para tomar buenas decisiones en la
vida que favorezcan al prójimo.

“Hacer el bien no es solo ayudar
al necesitado con caridad, es una
filosofía de vida brindarse al próji-
mo en todo lo que se necesite. Les
deseamos mucho éxito y continui-
dad en la búsqueda del bien
común”, expresó.

Misael Pedraza, representante
de la Iglesia Adventista, citó un
fragmento del libro bíblico de
Números como una bendición para
la comunidad del Tec.

“Jehová los bendiga y los guar-
de, que Él tenga misericordia, haga
resplandecer su rostro y siempre
les dé paz”.

Al finalizar la ceremonia, los
asistentes acudieron al Espacio de
Reflexión de campus Monterrey,
donde cada mes encenderán un
cirio que recuerde el agradecimien-
to por la fundación del Tec.

El Universal.-                                

"Miranda", "Priscila", "Alana",
"Catana", "Samantha" y "Kendra"
son algunas de las perritas que acu-
den una vez por semana al Hospital
Pediátrico de Coyoacán, en
CDMX, para ayudar a los peque-
ños a minimizar el temor y el estrés
de estar hospitalizados.

Estos canes de distintas razas
pertenecen al Centro de Activi-
dades y Terapias Asistidas con
Caninos A.C. (Cenatac), mismos
que llegan todos los martes al hos-
pital a las 9:00 horas. 

Lo primero que se hace es lavar-
les las patas para que puedan subir-
se a las camas de los pequeños
pacientes, después son cepillados y
es entonces cuando comienza su
andar por los pasillos.

SONRISAS
En el momento en que los

pacientes los ven sus caras se ilu-
minan con una gran sonrisa y las
mascotas corresponden moviendo
la cola. Los niños los tocan y los
perros los lamen, lo que desata tier-
nas carcajadas. Estos pequeños han
pasado por cirugías o se encuentran

a unas horas de entrar a quirófano o
de someterse a algún tratamiento.

Gracias a la presencia de los
canes los menores aceptan mejor
los procedimientos; su compañía
les permite estar tranquilos y reci-
bir una adecuada atención de parte
de los doctores y enfermeras.

Estos peludos de cuatro patas
están adiestrados para no ladrar
durante su estancia en el Hospital
Pediátrico de Coyoacán.

María del Carmen Jaimes To-
rres, directora del Hospital Pediá-
trico, detalla que las terapias con
animales están encaminadas a dar
una atención integral a los niños,
pues al tener convivencia con los
perros, logran relajarse.

"Desde el punto de vista emo-
cional, nuestros pequeños pacien-
tes están sometidos a mucho estrés
y ansiedad por estar en un medio
hospitalario; algunos de ellos tie-
nen que estar aquí por mucho tiem-
po, esperando algún material
quirúrgico o por sus complicacio-
nes o un intento suicida, entonces
estas intervenciones con los anima-
les nos permiten que esta situación
cambie para los niños, se abren un
poco más", explica Jaimes Torres.

La directora del hospital precisa
que estas terapias ya existen en
Estados Unidos y en Europa y
decidieron traerlas a la Ciudad de
México para "pensar en un trata-
miento integral que nos favoreciera
en la mejora de nuestros pacien-
tes".

CANES EVALUADOS
De acuerdo con Nancy Pallares,

fundadora de Cenatac, a los perros
se les realiza una evaluación de
temperamento, pues para asistir al
hospital necesitan disfrutar el con-
tacto, y también se verifica su
socialización para que se familiari-
cen con ruidos y olores.

Detalla que estos canes se
levantan a las 6:00 horas, salen al
baño, desayunan, caminan un poco
y son cepillados; al llegar al hospi-
tal, se cambian sus collares, se
vuelven a cepillar y se verifica que
no haya problemas con sus patas.

"En lo personal este es un sueño
que se pudo lograr después de casi
13 años de estar trabajando en
intervenciones y de seis de estar
solicitando el acceso a un hospital".

"Onix" es un poodle gigante
color negro de un año de edad.

Cuenta con certificación en terapia
asistida para brindar apoyo emo-
cional a niños y adultos. 

Pertenece a los Servicios Fune-
rarios Funeza, que recientemente
inauguraron su Centro de Recupe-
ración Emocional, y acude a los
Miércoles Ciudadanos de Azcapot-
zalco para realizar ejercicios y
dinámicas grupales, en los que
detecta si necesitan ayuda para
superar cualquier tipo de pérdida.

Pamela Meneses, sicóloga y
tanatóloga de Funeza, comenta que
"Onix" es un canino de soporte

emocional que ayuda a identificar,
en el proceso de duelo, algún tipo
de trastorno, como el espectro
autista, ansiedad o depresión en
niños y da apoyo en duelos patoló-
gicos o por impacto en adultos.

"Hacemos ejercicios de relaja-
ción, en los cuales entra 'Onix' para
hacer este contacto coterapeuta con
paciente y llegar a un estado de bie-
nestar para que los pacientes no
entren en crisis. Cuando los pacien-
tes lo tocan se llama el abrazo feliz,
en el cual relajan toda esa situación
emocional de los pacientes", dice.

Christian Terrón, encargada del
Centro de Recuperación Emocio-
nal y quien tiene a su cargo a este
poodle, asegura que es un perro
muy juguetón.

Se levanta a las 5:30 horas,
desayuna a las 6:00 horas, después
tiene su primera salida y llega a la
oficina alrededor de las 9:00 de la
mañana.

Aunque la persona no tenga
pérdidas, el estar con él y jugar un
par de minutos da mucha satisfac-
ción y un nivel importante de
alegría. 

Encienden líderes religiosos una misma luz por el Tec de Monterrey

Son perros terapeutas, apoyo para el alma

La ceremonia religiosa tuvo lugar en los jardines de El Solar.

El rito se celebró en el marco del 80 aniversario del Itesm.

Los canes ayudan a reducir el temor y estrés de los menores que
se encuentran hospitalizados.

Celebra comunidad UDEM 
aniversario 54 de la institución

El Conahcyt podría recibir 33 mil 170.7 mdp, poco menos de lo
que reportó este 2023.

Onix está certificado para dar
apoyo ante las pérdidas.


